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U n año más estamos en las puertas de la celebración de la Semana Santa. Este 
año desgraciadamente no contaremos con una persona muy especial que 
era José Tomás Serna Berná, el cual estaba muy vinculado a la organización 

de nuestras procesiones dado que era el Coordinador General de las mismas. Sé que 
desde el cielo nos ayudará para que todo salga bien.

Aprovecho estas líneas para darle la bienvenida a nuestro Cura Párroco D. José 
Francisco Pastor Teruel, y comunicarle que la Junta Mayor de Cofradías estará siempre 
a su disposición en todo lo que haga falta por nuestra parte.

Desde aquí agradecer a todas las personas que intervinieron en los diferentes actos 
realizados con conmemoración del 50 Aniversario de nuestra Junta Mayor de Cofradías 
y Hermandades, las cuales intervinieron en las distintas mesas redondas sobre nuestra 
Semana Santa y a D. Pedro Pérez Guillen y Familia Molina del Pozo por prestarnos 
sus artesanales Tronos en miniatura para exponerlos. Y como colofón agradecer a los 
músicos que altruistamente participaron en el encuentro de Bandas: la Banda de CC 
y TT Santísima Sangre de Cristo de Elche, Banda de CC y TT San Pascual de Dolores, 
Banda de CC y TT de La Caída y el Coro de la Nuestra Señora de la Esperanza de 
nuestra localidad.

Dar mi enhorabuena a la Cofradía del Santo Sepulcro y a la Hermandad de NP Jesús 
de la Salud y NS de la Esperanza por conseguir el llevar a cabo la ilusión de ambas 
hermandades al realizar sus propias Casas de Hermandad. Deseo que las disfruten y 
sea lugar de encuentro de todos los Cofrades.

También dar la enhorabuena a la Cofradía del Cristo de la Columna por la incorporación 
de una nueva imagen como es Nuestra Señora de los Ángeles 
en Lágrimas y Favores en su estación de penitencia y 
dar la bienvenida a la nueva Cofradía del Sagrado 
Lavatorio de Jesucristo.  Desde esta Junta Mayor 
les deseamos éxito en toda su labor en pro de 
engrandecer nuestra Semana Santa. 

Dar gracias al Excmo. Ayuntamiento por 
presentar a nuestra Semana Santa en la 
Feria de Turismo Internacional (FITUR) para 
intentar conseguir el objetivo de que nuestra 
Semana Santa sea nombrada de Interés 
Turístico Provincial.

Y, por último, dar las gracias a la Cofradía de 
Nuestra Señora de las Angustias de la ciudad 
de Arequipa de Perú por haberme nombrado 
Cofrade de Honor.

Solo pido a nuestro Señor Jesucristo que sigamos 
avanzando en unión y en todos los sentidos para bien de 
nuestra Semana Santa.

    
VIVAMOS LA SEMANA SANTA CON INTENSIDAD.

Presidente de la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades
José Daniel Quesada Navarro

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025



|  5  

SaludasSaludas

Q ueridos hermanos y cofrades de Albatera:

Os animo a vivir estos días santos de Cuaresma y Semana Santa con la 
presencia en la mente y en el corazón de la verdad que nos salva: “Dios es 

amor” (Jn.1 Jn. 4, 16 ) y “de tal manera amó Dios al mundo que nos envió a su hijo único 
para salvarnos” (Cfr. Jn. 3, 16)

Seamos reflejo de su bondad y misericordia. Que la vivencia de la pasión, muerte y 
resurrección nos impulse a ser santos, a vivir en santidad y a ayudar a vivirla a los demás. 

Este mensaje de salvación es el que, con vuestras procesiones y pasos, anunciáis cada 
Semana Santa por las calles y plazas de vuestro pueblo como una de las tradiciones 
más arraigadas de nuestra tierra. Seguid con ánimo y esperanza, transmitiéndolo a las 
generaciones futuras. 

Que la Virgen María, cuyo corazón quedó traspasado y angustiado ante el dolor de 
Cristo y de toda la humanidad, os guarde como hijos de Dios al pie de la cruz victoriosa 
del Señor Jesús resucitado

Por todo ello os  deseo una buena Cuaresma, una intensa Semana Santa y una Feliz 
Pascua de Resurrección.

Con mi afecto y bendición

Obispo de la Diócesis de Orihuela- Alicante
José Ignacio Munilla Aguirre
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C on especial alegría, un saludo en esta primera Semana Santa que vamos a 
celebrar y compartir juntos. 

Son momentos de intensa vivencia en los que conmemoramos los días en 
que nuestro Señor Jesucristo dio su vida por amor nuestro sufriendo amarga Pasión, 
en la que estuvo dulcemente acompañado por su madre santísima que se unió en su 
entrega por nuestra salvación. Pero está resucitado y vive dándonos Vida verdadera. 
Nos convoca al testimonio evangélico con el ejemplo y la palabra. 

Esta Semana Santa viene marcada por el Jubileo convocado por el Papa es un tiempo 
de gracia y de perdón que la iglesia nos ofrece -siguiendo el encargo que Cristo le hizo 
de administrar la salvación- para vivir con mayor urgencia la llamada a la reconciliación 
con el Padre. La celebración de un año jubilar es para los creyentes motivo de profunda 
alegría, es un momento de gracia que sería necio desaprovechar. 

La misericordia es el amor compasivo. Es un amor tan grande que desea incluso el bien 
de aquel que no da motivos para quererle. Amar a alguien es desear su bien y procurarlo 
en la medida de las propias posibilidades. Es natural desear el bien de los que nos 
tratan bien, los que son educados, los que son generosos o los que están cargados 
de buenas cualidades. Amar a estas personas cae por su propio peso, pero Jesucristo 
mandó a sus discípulos a hacer el bien no sólo a los que nos tratan bien, sino también 
a los que no lo hacen. 

De esta forma imitaríamos el comportamiento de nuestro 
Padre celestial. Esto que Jesús pidió a sus discípulos, 
lo vivió Él mismo en su propia persona y lo hizo 
de un modo eminente: a todos nos resuena el 
acercamiento a las personas descartadas a 
los que se consideraban pecadores y a los 
que se creían perfectos, recordamos sus 
lágrimas ante la dureza de corazón de su 
pueblo y nos admira su suplica en la cruz 
en favor de aquellos que lo entregaban a la 
muerte. El amor de Dios es incondicional: 
nos ama de esta forma porque Él es bueno, 
no porque nosotros seamos buenos. Por 
eso, no interrumpe su benevolencia hacia 
nosotros, sino que continuamente renueva 
su misericordia en favor nuestro. Esto ocurre 
especialmente en la celebración anual del Triduo 
Pascual. Los cristianos estamos llamados a prolongar 
el amor misericordioso de Jesús. Que, en estos días tan 
señalados de Semana Santa, todos los que de un modo u 
otro formamos parte de ella sepamos crear un ambiente propicio para 
experimentar la misericordia de Dios. 

Que, desde esta experiencia, seamos instrumentos de paz, de misericordia, de amor y 
también nosotros sepamos transmitir al abatido una palabra de aliento. 

Os deseo una feliz y Santa Pascua del Señor. Vuestro Párroco. 

Cura Párroco de la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol
José Fco. Pastor Teruel

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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E stimados hermanos en la fe:

«Spes non confundit», «la esperanza no defrauda» (Rm 5,5)

Con estas palabras del apóstol San Pablo, con las que infundía aliento a la 
comunidad cristiana de Roma, comienza la Bula con la que el Papa Francisco nos 
convocaba al Jubileo que tiene lugar en este  Año Santo 2025.

Por primera vez, los cofrades hemos sido llamados de manera directa a la celebración de 
este jubileo; por primera vez, tendrá lugar un «jubileo de las cofradías», que celebraremos 
con gozo en el próximo mes de mayo y al que Dios mediante, un grupo de cofrades de 
nuestra diócesis acudiremos en representación de todos.

En palabras del Papa Francisco, «Debemos mantener encendida la llama de la esperanza 
que nos ha sido dada, y hacer todo lo posible para que cada uno recupere la fuerza y la 
certeza de mirar al futuro con mente abierta, corazón confiado y amplitud de miras. El 
próximo Jubileo puede ayudar mucho a restablecer un clima de esperanza y confianza, 
como signo de un nuevo renacimiento que todos percibimos como urgente».

Por esa razón el Santo Padre eligió como lema Peregrinos de la Esperanza.

Cuando las cofradías  salimos a la calle, cuando los cofrades damos testimonio y 
vivimos nuestra vida de cristianos en el ámbito de nuestras hermandades y de nuestras 
parroquias,  somos portadores de un mensaje de Esperanza: Jesucristo murió y resucitó 
por nosotros, por nuestra salvación. 

Os invito a que esta Semana Santa seamos muy conscientes de lo que esto significa. 
Os invito a que sintamos que nuestra forma de vivir nuestra fe, nuestra vida cristiana, 
es un camino de esperanza, camino que también necesita “momentos fuertes” para 
alimentar y robustecer nuestra fe, como el que se nos brinda con este año jubilar, en el 
que somos invitados a cruzar la Puerta Santa.

Pidamos a nuestro Señor y a su Madre, que es la nuestra, que nos proteja en nuestras 
vidas y nos den fuerzas para hacer que la luz de la esperanza cristiana pueda llegar a 
todos, esta Semana Santa y todos los días del año. 

¡Feliz Semana Santa y feliz Año Santo Jubilar!

Recibid un abrazo en Cristo Resucitado.

Presidenta Junta Diocesana de Cofradías  
y Hermandades de Semana Santa.

Beatriz Gandulla Soriano
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D amos la bienvenida a una nueva Semana Santa cargada de fervor, devoción y 
recogimiento. Albatera destaca por su gran patrimonio en tronos e imaginería, 
pero sin duda, quienes hacen grande la Semana Santa son los cofrades y 

hermanos que componen la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades, quienes 
trabajan durante todo el año para sacar adelante esta bonita conmemoración. 

Pequeños y mayores cuidan con esmero y amor los altares de sus titulares para que 
luzcan esplendorosos cada día, a la espera de su semana grande, donde procesionan 
por las calles de nuestra localidad para cumplir con su estación de penitencia. No me 
olvido de nuestras bandas de música y sus compases al son de cornetas y tambores, 
melodías únicas que forman parte de la simbología de estas fechas. A todos nos une 
la fe y el sentimiento al acompañar a las imágenes que plasman la vida y muerte de 
nuestro señor Jesucristo. 

Albatera aúna tradición, cultura, turismo y patrimonio, sin olvidarnos nunca del origen 
de esta celebración, la fe. Tampoco puede faltar la gastronomía típica de Pascua, recetas 
que han pasado de generación en generación, platos típicos que no pueden faltar en 
la mesa de los albaterenses como el plato ligero, nuestro postre de Semana Santa más 
singular. 

Quisiera aprovechar estas líneas para dar la enhorabuena a la Cofradía del Sagrado 
Lavatorio que viene a engrandecer nuestra Semana Santa con tres nuevas imágenes 
de nuestro escultor más ilustre, Valentín García Quinto, y que 
estamos deseando ver procesionar por nuestras calles. 
En este año, además, hemos inaugurado la Casa 
del Cofrade, un espacio destinado a albergar las 
imágenes de la Cofradía del Santo Sepulcro, 
además de servir como lugar administrativo 
de las cofradías y hermandades de la Semana 
Santa albaterense.

La espera ya ha terminado, ponemos en 
marcha la cuenta atrás para Domingo de 
Ramos, por eso, os invito a disfrutar de la 
amplia programación que hemos elaborado 
para estos días de Cuaresma, Semana 
Santa y Pascua.

Alcaldesa de Albatera
Ana Iluminada Serna García

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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S emana Santa 2025 en Albatera: Una Tradición Viva en Nuestros Corazones.

Llega el momento de reflexión, Pasión, Muerte y Resurrección que vivimos 
en Semana Santa. Un tiempo especial que nos invita a mirar hacia dentro, a 

valorar la importancia de la fe, el perdón y a dejar atrás los rencores. Jesús nos dio un 
ejemplo sublime de amor y sacrificio, un modelo que debemos seguir en nuestro día a 
día, especialmente en este tiempo de introspección y encuentro con lo más profundo 
de nosotros mismos.

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a todos los cofrades, que, con 
devoción, trabajo y entrega, hacen posible que nuestras imágenes procesionales llenen 
de emoción nuestras calles cada año. Su dedicación y fervor son una muestra del amor 
y respeto hacia nuestras raíces y nuestras creencias.

Mi gratitud también a la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades, que, con más de 
50 años de trabajo incansable, ha logrado preservar y engrandecer nuestra cultura y 
tradición, haciendo de nuestra Semana Santa un orgullo compartido por todos los 
albaterenses.

No puedo olvidar a nuestros músicos, quienes con sus compases procesionales dan 
vida y emoción a cada paso, envolviendo cada procesión en un halo de solemnidad 
y sentimiento. Su música es el alma que acompaña a las imágenes, uniendo a cada 
hermandad y cofradía en un lenguaje universal que llega al corazón de todos.

Con la participación y el compromiso de todos, vivamos esta Semana Santa con más 
intensidad y sentimiento, llevando en nuestro interior los valores que ella representa. 
Que esta tradición esté más viva que nunca, no solo en las calles de Albatera, sino 
también en cada uno de nosotros.

¡Feliz Semana Santa 2025!

Concejala de Cultura del Ayuntamiento de Albatera
Mari Carmen Ferrández Fuentes

SaludasSaludas
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PRÓLOGO
Albatera, nuestra villa, vigilada y custodiada en la historia 
por moriscos, reconquistada por cristianos y sobre todo 
protegida desde el mundo terrenal por Rocafull y desde 
el cielo con una mirada, puesta en la tierra por nuestro 
enorme pórtico el Hijo del Trueno, Santiago Apóstol, 
quien va acompañado en la calle Ancha por la Alcaldesa 
perpetua de nuestra villa, La Virgen del Rosario.

Con la protección de todo ello, hace un poco más de 
50 años, un grupo de personas en nuestra localidad 
se encontraron guiados para dar forma a lo que 
hoy conocemos como Junta Mayor de Cofradías y 
Hermandades de la Semana Santa de Albatera, trabajo, 
ilusión, amistad, pero, sobre todo fe y devoción eran los 
pilares que formaban esta tarea encomendada desde lo 
más divino y aquello marcado por Dios.

Semana Santa que evoluciona hacia nuestros días, con la 
integración de familias completas, personas de diversas 
entidades o entornos sociales, obras de arte relacionadas 
con la imaginería de la mano de muchos eruditos de la 
gubia, donde se encuentra en nuestra cumbre Valentín 
García y entornos de gran música albaterense de la mano 
de Don Manuel Berna.

Es ahora, en los inicios del primer cuartil del siglo XXI, 
donde se haya el trabajo iniciado hace más de cincuenta 
años, más de 50 imágenes en el seno de más de 20 
cofradías y hermandades de nuestra localidad, todas ellas 
creadas en el seno de la fe, devoción, familia y amistad, 
siempre bajo la guía y amparo del hijo de Dios.

Trabajo que ha supuesto además de momentos de alegría 
y unión, momentos de sacrificio, esfuerzo, sudor, noches 
de reuniones, noches sin dormir bajo el alba Albaterense, 
para que todo esté tal cual, lo conocemos y disfrutamos 
cada día en nuestra Semana de Pasión y Resurrección. 

Por ello, es momento de dejar atrás nuestros intereses 
personales y mundanos y vivir bajo la unión, ilusión y 
fe, llevando dicho efecto de generación en generación 
como ocurrió hace más de 50 años. 

Seguir aquella misma ilusión de querubín, para hacer 
que nuestra Semana de Pasión, no sea un mero tramite, 
sino una palabra llevada a la realidad con cada uno de 
nosotros y con todos aquellos que nos rodean, llevar 
hacia los más pequeños ese sentimiento de más de 
medio siglo y honrar aquello que realizaron, los que ya no 
están entre nosotros.

Porque como dicen, cincuenta años no son nada, es un 
tiempo precioso que nos permite vivir un mar de palmas 
en mercado de abastos un domingo con atardecer de 
elegancia y tradición seguido de un anochecer lleno de 
salud y esperanza para todos.

Es un lunes de divina clemencia y humildad con un 
Cristo en Lavatorio, Oración y Prendimiento con Simón 
negándolo.

Donde Albatera anochece en martes a los pies de 
Nazareno y Amargura guiado por su Discípulo Amado y 
donde tras ello es entregado el Pan, en la Santa Cena, 
sus ojos lloran y pelo ondea en calle de Aire, maniatado y 
rescatado, amarrado a la columna con lagrimas de favor, 
para que María Magdalena sufra a los pies de la Agonía 
avanzando lo que sufrirá el hijo de Dios.

Tras ello, Albatera enmudece, se torna oscura a la espera 
de todo aquello que ocurrirá, Cristo sufre sus Caídas en 
una Albatera cristiana siempre acompañado en el Dolor 
por su madre y donde además en toda la oscuridad 
albaterense la fe, busca un porque en forma de Luz en el 
pecho de una madre y redención con el fin de saber que 
su crucifixión será la Buena Muerte de la humanidad.

Porque en su día Viernes Santo Cristo muere y Albatera 
es un mar de gente lleno de vida hasta la hora tercia, 
donde tras ello el silencio cae sobre el atardecer para 
que Yacente, Cristo sea llevado como muestra de fe y 
dando recogimiento a una Madre envuelta en Soledad 
y acompañado por su discípulo mas amado para darle 
Cristiana Sepultura en la fe y esperanza de la Resurrección.

Resurrección que se hace visible a los pies de la Madre 
de todos los albaterenses, en el umbral de su casa. 
Donde el Monte Carmelo sale al encuentro de la fé de la 
Resurrección de Cristo siendo Juan y Pedro testigos de 
tan gran acontecimiento.

Resurrección, como acontecimiento de fé y donde 
todos aquellos que pasaron por nuestra historia viven 
son sus túnicas desde el cielo la ilusión de ver como 
vivimos nuestra fé y nuestra Semana de Pasión, Muerte 
y Resurrección de Cristo, donde tras estos 50 años, en 
balcón privilegiado, estaremos atentos a las ordenes 
y su guía, campana en mano, en ese mar de palmas, 
será ese dedo que guía al Discípulo Amado en martes 
y viernes ,con una Madre que tanta Amargura sufrió un 
21 de diciembre de 2024 y sobre todo que desde ese 
lugar privilegiado, desde el balcón del cielo seguirá dado 
luz como hizo durante años con sus manos y corazón. 
Porque, aunque cincuenta años no son nada, tu hueco 
en la Semana Santa de Albatera es para SIEMPRE, te 
echaremos de menos.

Juan Manuel Cánovas Pallares

Secretario de la Junta Mayor de Cofradías  
y Hermandades de la Semana Santa de Albatera

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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SÁBADO 1 DE MARZO
19.45h Vía Crucis Cofradía de Cristo 
de la Columna y Nuestra Señora 
de los Ángeles en sus Lágrimas y 
Favores. desde el templo Parroquial 
de Santiago Apóstol.

DOMINGO 2 DE MARZO
19h Misa Hermandad de San 
Arrepentido y María Santísima de 
la Misericordia en la Ermita de San 
Pedro Arrepentido.

MIÉRCOLES 5 DE MARZO
18.30h Pasacalles Junta Mayor de 
Cofradías y Hermandades desde la 
Plaza San Jaime.

20h Misa Imposición de la Ceniza.

VIERNES 7 DE MARZO
19h Misa de Triduo de la Hermandad 
de Nuestro Padre Jesús de la Salud y 
Nuestra Señora de la Esperanza.

SÁBADO 8 DE MARZO
19h Misa de Triduo de la Hermandad 
de Nuestro Padre Jesús de la Salud y 
Nuestra Señora de la Esperanza.

20h XVII Pregón de Exaltación 
Hermandad de Nuestro Padre Jesús 
de la Salud y Nuestra Señora de la 
Esperanza de Albatera.

DOMINGO 9 DE MARZO
12h Misa de Triduo de la Hermandad 
de Nuestro Padre Jesús de la Salud y 
Nuestra Señora de la Esperanza.

18h  XIV Vía Crucis  Hermandad de 
Nuestro Padre Jesús de la Salud y 
Nuestra Señora de la Esperanza de 
Albatera, con la Imagen de Nuestro 
Padre Jesús de la Salud, Desde la 
Sede de la Hermandad.

VIERNES 14 DE MARZO
19h Misa Besapies de Nuestro Padre 
Jesús Rescatado. Cofradía Santo 
Sepulcro.

SÁBADO 15 DE MARZO
19h Misa de la Cofradía El Lavatorio 
de Nuestro Señor Jesucristo.

ACTOS LITÚRGICOS
Cuaresmales y Semana Santa 2025
HORARIOS SEMANA SANTA

DOMINGO 16 DE MARZO
12h Misa de la Cofradía del Santísimo 
Cristo de la Redención y Nuestra 
Señora de la Luz.

19h Misa de la Junta Mayor de 
Cofradías y Hermandades.

20h Pregón de Exaltación de la Junta 
Mayor de Cofradías y Hermandades. 
Templo Parroquial de Santiago 
Apóstol.

SÁBADO 22 DE MARZO
16.45h Pregón Juvenil de Exaltación 
de la Junta Mayor de Cofradías y 
Hermandades. Casa de Cultura 
Miguel Hernández.
19h Misa de la Cofradía de Cristo de 
la Columna y Nuestra Señora de los 
Ángeles en sus Lagrimas y Favores.

SÁBADO 29 DE MARZO
19h Misa Besapies Cofradía Cristo y 
la Samaritana.

VIERNES 4 DE ABRIL
19h Misa de la Cofradía Ecce-Homo.

SÁBADO 5 DE ABRIL
19h Misa de la Cofradía La Santa 
Cena de Nuestro Señor Jesucristo.

DOMINGO 6 DE ABRIL
12h Misa de la Cofradía Santo 
Sepulcro.

19.30h Traslado de Nuestro Padre 
Jesús de la Salud a su paso de Trono 
y Retranqueo

MIÉRCOLES 9 DE ABRIL
19h Misa de Triduo de María 
Santísima de las Angustias y Nuestra 
Señora de la Soledad.

JUEVES 10 DE ABRIL
19h Misa de Triduo de María 
Santísima de las Angustias y Nuestra 
Señora de la Soledad.

VIERNES 11 DE ABRIL
19h Misa de Triduo de María 
Santísima de las Angustias y Nuestra 
Señora de la Soledad.

22h Vía Crucis Penitencial. Cofradía 
Santo Sepulcro. Avenida del Calvario.

SÁBADO 12 DE ABRIL
17h Procesión Infantil.

19h Misa de la Cofradía de Santísimo 
Cristo de la Caída y María Santísima 
de los Dolores.

DOMINGO DE RAMOS 13 ABRIL
8.30h Santa Misa.

10.30h Procesión de las palmas. 

11.15h Bendición y Santa Misa .

LUNES  SANTO 14 DE ABRIL
18h a 20h Apertura de la Casa de 
Hermandad Salud y Esperanza para la 
veneración de sus titulares.

LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES 
SANTOS 14, 15 Y 16 ABRIL
18h Confesiones.

19h Santa Misa.

JUEVES SANTO 17 ABRIL
17h Santa Misa.

19h Solemne Misa de la Cena del Señor 
y traslado y oración al Monumento .

VIERNES SANTO 18 ABRIL
9.30h Rezo de Laudes. 

17h Oficio vespertino en la Muerte 
del Señor. 

SÁBADO SANTO 19 ABRIL
10h Oración junto al Sepulcro 
acompañando a la Virgen en su 
Soledad. 

22h Solemne Vigilia Pascual. 

DOMINGO DE PASCUA 20  
DE ABRIL
10.30h Procesión del Encuentro. 

12h Santa Misa Solemne de Pascua. 

*LUNES, MARTES  
Y MIÉRCOLES DE PASCUA  
21, 22 Y 23 DE ABRIL
 9.30h Santa Misa. 
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Presidente Honorífico: 
D. José Serna Serna (1909-1982)

Presidentes Gestora: 
D. Manuel Sánchez Rubio 1974-78 (Cristo y la 
Samaritana)
D. José Serna Martínez 1979 (Ecce-Homo)
D. José Vicente Serna Berná 1980-88 (Jesús 
Triunfante)
D. José Tomás Serna Berná 1989-97 ( San Juan y Ntra. 
Sra. de la Amargura)
D. Manuel Sánchez Rubio 1998-99 (Cristo y la 
Samaritana)
D. Manuel Quinto Martínez 1999- 2020 (La 
Consumación)
D. José Daniel Quesada Navarro 2020-(Santa Cena)

Pregoneros: 
1998.- Fr. José Antonio Manresa Zaplana (1934-2017)
1999.- D. Basilio Fuentes Alarcón
2000.- D. José Serna Massó
2001.- D. José Menchón Martínez (1933-2017)
2002.- D. José García León
2003.- D. Elías de los Reyes Davó
2004.- D. Pedro Serna Fuentes
2005.- Dª Concepción Serna Maciá
2006.- D. José Antonio Juan Berná
2007.- D. Valentín García Quinto (1926-2013)
2008.- D. Juan Manuel Cánovas Martínez
2009.- D. Manuel Davó Limorte
2010.- D. José Francisco Berná Serna
2011.- D. José Vicente Serna Berná
2012.- D. José Tomás Serna Pérez
2013.- Dª Ana Joaquina Pérez Berná 
2014.- D. Manuel Alberto Berná Serna
2015.- D. José Antonio Serna Gutiérrez
2016.- D. José Vicnete Serna Berná
2017.- D. Juan Pedro García Carbonell
2018.- D. José Domingo Zaplana Gómez
2019.- D. Joaquin Francisco Pérez Guillén
2020-21.- Dª Lucía Marina Quinto Rubia
2022.- Dª Valeriana Llacer Berná
2023.- D. Francisco Berná Fuentes
2024.- Dª Maria Dolores Garcia Mascarell 
 
Portaestandarte: 
1998.- D. Joaquín Rodríguez Vicente
1999.- D. Francisco José Serna Berná
2000.- D. José Manuel Rocamora González
2001.- D. Guillermo García Quinto ( 1961-20013)

2002.- D. Víctor Serna Rubio
2003.- D. Angelino Serna Cánovas
2004.- D. José Manuel Martínez Belmonte
2005.- D. Jaime González Serna (1938-2016)
2006.- D. Guillermo García Quinto ( 1961-20013)
2007.- D. Carlos Riquelme Mira
2008.- D. Carlos Riquelme Mira 
2009.- D. Guillermo García Quinto ( 1961-20013)
2010.- Srta. Cristina Amelia Nieto Serna
2011.- D .Juan Manuel Quino Aguilar
2012.- D. Juan Clemente Zaplana García
2013.- D. Francisco Javier Bru García
2014.- Dª Inmaculada Concepción Fernández Aznar
2015.- D. Miguel Joaquín Serna Garzás
2016.- D. Miguel Ángel Más Mogente
2017.- D. José Manuel Rocamora González
2018.- D. Antonio Maciá Sánchez 
2019.- D. Antonio Vicente Más
2020-21.- D. Antonio Vicente Más
2022.- D. Antonio Vicente Más
2023.- D. Pedro Domingo Zaplana Valero
2024.- D. Joaquín García Martínez

Cofrades de Honor:
1999.- D. Pascual Cánovas Berná (1899-1962)
2000.- D. José León Baeza (1900-2000)
2001.- Dª Teresa Berná Quesada (1909-2008)
2002.- Dª Emilia Berná Guillén (1923-2016)
2003.- D. Francisco Segura Vicente (1918-2009)
2004.- D. Manuel Berná García (1915-2011)
2005.- D. Juan de Dios Serna Fuentes (1926-2013)
2006.- D. Domingo Torá Mellado 
2007.- Dª Vicenta Serna Rubio (1926-2018)
2008.- Cuerpo de Policía Local
2009.- Dª Conchita Salinas Berná 
2010.- Unión Musicla La Aurora 
2011.- Banda de Cornetas y Tambores “Cristo de la 
Caída”
2012.- D. José Serna Zaplana
2013.- Dª Marien Serna García (1961-2012)
2014.- D. Sergio José Mínguez Menchón
2015.- D. Francisco Rael Soler
2016.- D. José Vallejo Vacas
2017.- D. Juan Martínez García
2018.- D. Juan Box Berná
2019.- D. José García Bernabeu
2020-21.- D. Luis Gálvez Perales
2022.- D. Maximiliano Berná Sánchez
2023.-Dª Sofía González Fuentes
2024.- D. Silvio Mas Mas

CUADRO DE HONOR  
de la Junta Mayor de Cofradías  

y Hermandades de la Semana Santa de Albatera
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JUNTA DIRECTIVA
de la Junta Mayor de Cofradías  

y Hermandades de la Semana Santa de Albatera

CARGO / JUNTA DIRECTIVA NOMBRE Y APELLIDOS

Presidente José Daniel Quesada Navarro

Vicepresidente José Quinto Serna

Secretario Juan Manuel Cánovas Pallarés

Tesorero Pedro Pérez Rael

Cristo y la Samaritana (vocal) José Manuel Gutiérrez Fuentes

Santo Sepulcro (vocal) Nuria Cánovas Gutiérrez

Cristo de la Caída y María Santísima de los Dolores (vocal) María Vicenta Cantó Vicente

Nuestro Padre Jesús Nazareno (vocal) Amelia Alarcón Cánovas

Nuestro Padre Jesús de la Salud y Nuestra señora de la Esperanza (vocal) María de los Ángeles Peñalver Box

Cristo de la Columna y Nuestra Señora de los Ángeles en sus Lagrimas y Favores 
(vocal) Yolanda Lloret Carmona

Cristo de la Buena Muerte (vocal) María Asunción Albero Bernal

María Santísima de las Angustias y Nuestra Señora de la Soledad (vocal) Isabel Hernández Quinto

La santa cena (vocal) Carmen Poveda Rocamora

Hermandad de  Pedro Arrepentido y María Santísima de la Misericordia(vocal) Domingo Guillen Fernández

San Juan Evangelista y Nuestra Señora de la Amargura (vocal) María Milagros Serna Pérez

Cofradía del Santísimo Cristo de la Redención y Nuestra Señora de la Luz (vocal) Isabel Pallares García

Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto de los Olivos (vocal) Milagros Serna Martínez

Cofradía de la Verónica con la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo. (vocal) Verónica Valentina Serna García

Cofradía de la Virgen del Carmen (vocal) Perina del Rosario Martínez

Cristo de la Agonía (vocal) María Dolores Serna Carreño

El Lavatorio de Nuestro Señor Jesucristo (vocal) Eva María Valero Medrano
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ASAMBLEA GENERAL REPRESENTANTES

Cristo y la Samaritana María Teresa García Martínez

Cristo y la Samaritana Joaquín García Martínez

Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto de los Olivos Pascual Serna Martínez

Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto de los Olivos Manuel Antonio Gutiérrez Martínez

Santo Sepulcro Josefa Berna Cerdán

Santo Sepulcro Pablo Santiago Serna Berna

Cristo de la Caída y María Santísima de los Dolores María Leonor Vicente Berna

Cristo de la Caída y María Santísima de los Dolores Leonor Quinto Vicente

Nuestro Padre Jesús Nazareno Antonio Manuel Marín Box

Nuestro Padre Jesús Nazareno Cristina Cartagena Box

Nuestro Padre Jesús de la Salud y Nuestra señora de la Esperanza José Antonio Giménez Martínez

Nuestro Padre Jesús de la Salud y Nuestra señora de la Esperanza Pedro Domingo Serna Carbonero

Cristo de la Columna y Nuestra Señora de los Ángeles en sus Lagrimas y Favores Marco Antonio González

Cristo de la Columna y Nuestra Señora de los Ángeles en sus Lagrimas y Favores María José González Cartagena

Cristo de la Buena Muerte Miguel Ángel Aguilar Segura

Cristo de la Buena Muerte

María Santísima de las Angustias y Nuestra Señora de la Soledad María Asunción Pérez Jodar

María Santísima de las Angustias y Nuestra Señora de la Soledad Isabel Juan Gil

La santa cena Asunción Pacheco Canto

La santa cena Rodopiano Pacheco González

Hermandad de San Pedro Arrepentido y María Santísima de la Misericordia Pedro Pérez Berna

Hermandad de San Pedro Arrepentido y María Santísima de la Misericordia Pedro Pérez Berna

San Juan Evangelista y Nuestra Señora de la Amargura Joaquín Fernando Mojica Meseguer

San Juan Evangelista y Nuestra Señora de la Amargura Bárbara Teresa Gil Quinto

Cofradía de la Verónica con la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo. Alba Gutiérrez Serna

Cofradía de la Verónica con la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo. Concepción Serna García

Cristo de la Agonía María Enriqueta Fuentes Carreño

Cristo de la Agonía José Francisco Cánovas Carreño

Cofradía del Santísimo Cristo de la Redención y Nuestra Señora de la Luz Manuel Quinto Martínez

Cofradía del Santísimo Cristo de la Redención y Nuestra Señora de la Luz Lorena Quinto Berna

Jesús Triunfante Domingo Serna García

Jesús Triunfante

El Prendimiento Ana Iluminada Serna García

El Prendimiento María del Carmen Ferrandez Fuentes

Virgen del Carmen María Jesús Rocamora Fuentes

Virgen del Carmen Maite Vicente Vicente

Ecce-Homo Vicenta Berna Berna

Ecce-Homo Teresa José Serna Serna

El Lavatorio de Nuestro Señor Jesucristo Manuel Ballesta Valero

El Lavatorio de Nuestro Señor Jesucristo Mari Carmen Valero Medrano



|  15  

Calendario de Cuaresma

Procesiones e itinerarios

12 DE ABRIL. SABADO DE DOLOR

PROCESION INFANTIL

17.00h Salida desde la Ermita Virgen Del Rosario, 
ITINERARIO c/. Virgen Del Rosario, c/. Carlos Molina, 
c/. Mayor, c/. Virgen de los Dolores, c/. Roque Quinto, 
c/ San José, c/ San Pascual, c/Gobernación, c/ del 
Aire, Plaza de España, para finalizar en la Iglesia 
Parroquial.  

13 DE ABRIL. DOMINGO DE RAMOS

POR LA MAÑANA: 

10.30h BENDICIÓN DE LAS PALMAS

Cofradías. Jesús Triunfante

ITINERARIO: Mercado de Abastos, c/. del Mesón, 
c/.Canónigo Manuel Serna, c/. José Cánovas, Plaza 
San Jaime, c/.Orihuela, c/. Virgen del Rosario, c/. 
Ramón y Cajal, hasta Plaza de España, finalizando en 
la Iglesia Parroquial. 

POR LA TARDE: 

19.00h PROCESION DE LAS MANTILLAS

Cofradías. María Santísima de las Angustias y Nuestra 
Señora de la Soledad

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/. Niño Jesús, c/. 
Virgen de los Dolores, c/.Mayor, c/. Mesón, c/. 
Francisco Juan Follana, c/. José Tafur, c/. Orihuela, c/. 
Virgen del Rosario, c/.Ramón y Cajal, hasta Plaza de 
España. 

POR LA NOCHE: 

20:30h PROCESION DE LA HERMANDAD DE 
NUESTRO PADRE JESUS DE LA SALUD Y NUESTRA 
SEÑORA DE LA ESPERANZA

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire c/. 
Gobernación, c/. San Pascual c./San Jose c/. Roque 
Quinto, c/. Virgen de los Dolores, c/. Mayor, c/. Mesón, 
Travesia Calle Mesón. c/. Francisco Juan Follana. 
Travesia Francisco Juan Follana, finalizado recorrido 
oficial continúa por Avenida del Calvario y Calle Adela 
Beneyto hasta Casa de Hermandad.

14 DE ABRIL. LUNES SANTO

21.00h PROCESIÓN DE LA DIVINA CLEMENCIA

Cofradías. El Lavatorio de Nuestro Señor Jesucristo, 
Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto 
de los Olivos, El Prendimiento, Hermandad de San 
Pedro Arrepentido.

ITINERARIO: 20:30h. Salida desde la ermita de San 
Pedro Arrepentido, Stmo. Cristo del Amor y San 
Pedro Arrepentido, hasta la Plaza de España para 
el ENCUENTRO con Ntra. Sra. de la Misericordia, El 
Lavatorio, la Oración en el Huerto y el Prendimiento, 
continuando la Estación Penitencial por c/. Del Aire, 
c/.Gobernación, c/.San Pascual, c/. San José, c/. 
Roque Quinto, c/. Virgen de los Dolores, c/. Mayor, 
c/ Carlos Molina, c/. Virgen del Rosario, c/. Ramón y 
Cajal, hasta Plaza de España. 

15 DE ABRIL. MARTES SANTO

21.00h SANTO ENCUENTRO DE NUESTRO PADRE 
JESÚS NAZARENO Y SAN JUAN EVANGELISTA Y 
NUESTRA SEÑORA DE LA AMARGURA

21.30h ESTACIÓN DE PENITENCIA

Cofradías. Cristo y la Samaritana, Jesús Triunfante, 
Nuestro Padre Jesús Nazareno y San Juan Evangelista 
y Nuestra Señora de la Amargura.

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/.Niño Jesús, c/. 
Virgen de los Dolores, c/. Mayor, c/.Mesón, c/. 
Francisco Juan Follana, c/. José Tafur, c/. Orihuela, c/. 
Virgen del Rosario, c/. Ramón y Cajal, hasta Plaza de 
España.
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16 DE ABRIL. MIERCOLES SANTO 

20.00h ESTACIÓN DE PENITENCIA

Cofradías. Cristo de la Columna y Nuestra Señora de 
los Ángeles en sus Lagrimas y Favores.

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/ San Jose, c/ Roque 
Quinto c/. Virgen de los Dolores, c/. Mayor, c/.Mesón, 
c/. Francisco Juan Follana,/. José Tafur, c/. Orihuela, 
c/. Virgen del Rosario, c/. Ramón y Cajal, hasta Plaza 
de España

21.30h ESTACIÓN DE PENITENCIA

Cofradías.  Santa Cena de Nuestro Señor Jesucristo, 
Ecce-Homo, Nuestro Padre Jesús Rescatado y Cristo 
de la Agonía y María Magdalena

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/.Niño Jesús, c/. Virgen 
de los Dolores, c/. Mayor, c/.Mesón, c/. Francisco Juan 
Follana,/. José Tafur, c/. Orihuela, c/. Virgen del Rosario, 
c/. Ramón y Cajal, hasta Plaza de España. 

 17 DE ABRIL.  JUEVES SANTO.

21:30h PROCESION DEL SILENCIO: COFRADIA DEL 
STMO. CRISTO DE LA CAIDA Y MARIA SANTISIMA 
DE LOS DOLORES. 

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/.Niño Jesús, c/. Virgen 
de los Dolores, c/. Mayor, c/.Mesón, c/. Francisco 
Juan Follana, c/. José Tafur, c/. Orihuela, c/. Virgen del 
Rosario, c/. Ramón y Cajal, hasta Plaza de España. 

23:00h PROCESION DE LA CONSUMACIÓN: STMO. 
CRISTO DE LA REDENCIÓN Y NTRA. SRA. DE LA LUZ. 

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/.Niño Jesús, c/. Virgen 
de los Dolores, c/. Mayor, c/. Carlos Molina, c/. Virgen 
del Rosario, hasta la Ermita de la Virgen del Rosario. 

00:30h PROCESION DE LA MADRUGÁ, CRISTO DE 
LA BUENA MUERTE. 

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San José́, c/. Roque Quinto, c/. 
Virgen de los Dolores, c/. Mayor, c/. Mesón, c/. 
Maestro Salvador, c/. Orihuela, c/. Virgen del Rosario, 
c/. Ramón y Cajal, hasta Plaza de España. 

18 DE ABRIL. VIERNES SANTO. 

8.30h COCENTRACION EN LA PLAZA DE ESPAÑA

9.00h PROCESIÓN DE LA PASIÓN DE CRISTO

Cofradías. Cristo y la Samaritana, Jesús Triunfante, 
Santa Cena, El Lavatorio de Nuestro Señor Jesucristo, 
Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el Huerto 
de los Olivos, San Pedro Arrepentido, Nuestra Señora 
de la Misericordia, Cristo de la Columna, Ecce 
Homo, Nuestro Padre Jesús Rescatado, Santa Mujer 
Verónica, Nuestro Padre Jesús Nazareno, San Juan 
Evangelista y Nuestra Señora de la Amargura, Cristo 
de la Agonía y María Magdalena, María Santísima de 
las Angustias.

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/. Niño Jesús, c/. 
Virgen de los Dolores, c/. Mayor. C/. Mesón, c/. 
Canónigo D. Manuel Serna, c/. Doctor Fleming, c/. 
Orihuela. C/. Virgen del Rosario, c/. Ramón y Cajal, 
hasta Plaza de España 

21.00h PROCESION DEL SANTO ENTIERRO 

Cofradías. Santo Sepulcro, San Juan Evangelista y 
Nuestra Señora de la Soledad

ITINERARIO: Plaza de España, c/. Del Aire, c/. 
Gobernación, c/. San Pascual, c/.Niño Jesús, c/. 
Virgen de los Dolores, c/. Mayor, c/.Mesón, c/. Vicaria, 
c/. Orihuela, c/. Virgen del Rosario, c/. Ramón y Cajal, 
hasta Plaza de España. 

19 DE ABRIL. DOMINGO DE RESURRECCIÓN. 

10.30h PROCESIÓN DEL SANTO ENCUENTRO

Cofradías. Imagen de Cristo Resucitado, San Pedro 
Arrepentido, San Juan Evangelista y Virgen del 
Carmen.

ITINERARIO: Parroquia Santiago Apóstol, c/.José 
García, c/. Carlos Molina, c/. Virgen del Rosario, 
Parroquia de Santiago, c/ Orihuela, c/ Virgen del 
Rosario. 



|  17  



AlbateraAlbatera
Semana Santa

18  | 

2025

COFRADÍA



|  19  

La noche empieza a nacer

con la luna como testigo

cuando el día empieza a morir.

Noche cálida y serena.

Por cada calle,

por cada rincón,

se oyen llantos y lamentos a lo lejos.

Una voz grita:

Piedad, madre, madre mía.

Por qué padre, padre mío.

Tengo miedo, tengo frío,

acurrucarme en tu pecho quisiera

como cuando de niño me acariciabas.

Llantos y lamentos se oyen.

Piedad Señor, hijo, hijo mío.

Por qué.

Lágrimas recorren tus mejillas,

lágrimas de dolor y sufrimiento.

Estoy cansado padre mío,

descansar en tus brazos quisiera,

y con un beso tuyo descansar de nuevo 
en tu arrullo.

 Cristo 
   y la 
Samaritana
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PERTURBADORA METAMORFOSIS

Todas las cosas permanecían inmóviles,

como si el tiempo hubiera dejado de correr.

Las hojas de los árboles dejaron de jugar con el viento

que se había llevado el canto de los pájaros.

Todos los seres vivos compartían de un silencio

tan oscuro como el cielo que cubría nuestras cabezas,

no podían demorar por más tiempo el inicio de las procesiones,

negros nubarrones se cernían sobre nuestras cabezas,

y yo seguía sin saber si la calma que lo llenaba todo

era una realidad o resultado de un febril sentimiento

sacado de un sueño, que aún así, no parecía denotar sufrimiento alguno,

sino más bien alegria.

Las casas se extendían desordenadas a lo largo del camino

donde una vez más los pies descalzos pisarían la cera caliente

recién caída de los cirios, que con su luz tenue

iluminaban las paredes donde las figuras humanas

se reflejaban inmóviles en un concienzudo desordenamiento.

Corazones palpitantes entonando un sonido hipnótico,

palabras sueltas, frases sin una intención comunicativa,

dejándose llevar por la magia del momento.

La perturbadora metamorfosis no era tan desconocida como creía,

sino la sombra de un ángel que en sus manos

portaba un hermoso cielo de nubes y estrellas.

©JOSÉMANUELSERNALEÓN

Santa Cena

COFRADÍA
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EL LAVATORIO DE LOS PIES: EL ACTO DE AMOR Y SERVICIO DE JESÚS 
EN LA ÚLTIMA CENA

En la tradición cristiana, el lavatorio de los pies es uno de los gestos más 
profundos y significativos realizados por Jesús durante la Última Cena, la 
noche antes de su crucifixión. Este acto, en el que Jesús lava los pies de sus 
discípulos, simboliza un mensaje de humildad, servicio y amor incondicional 
que ha resonado a lo largo de los siglos.

El lavatorio de los pies, narrado en el Evangelio de Juan, muestra a Jesús 
asumiendo el papel de un siervo, un gesto sorprendente en una época donde 
lavar los pies era una tarea reservada a los esclavos. Al hacerlo, Jesús no solo 
desafía las normas sociales de su tiempo, sino que ofrece a sus seguidores una 
lección práctica de cómo deben tratarse unos a otros. “Si yo, el Señor y Maestro, 
les he lavado los pies, ustedes también deben lavarse los pies unos a otros”, les 
dice, subrayando que el verdadero liderazgo en su Reino se manifiesta a través 
del servicio y la humildad.

Este acto, que se repite cada Jueves Santo en la liturgia cristiana, no es solo 
un ritual, sino una llamada a la acción. Representa la invitación de Jesús a sus 
discípulos, y a todos los creyentes, a poner en práctica el amor desinteresado 
y el servicio a los demás, especialmente a los más necesitados. El lavatorio de 
los pies es, en esencia, una enseñanza viviente de que el amor cristiano no 
se limita a palabras, sino que se demuestra a través de gestos concretos que 
dignifican y elevan a los demás.

En un mundo donde el poder y el estatus a menudo se consiguen a expensas 
de los demás, el lavatorio de los pies recuerda a la humanidad que la verdadera 
grandeza se encuentra en la capacidad de servir con humildad y compasión. 
Jesús, al agacharse para lavar los pies de sus discípulos, nos enseña que el amor 
es la fuerza transformadora que puede renovar el corazón humano y construir 
una comunidad basada en la justicia, la igualdad y el respeto mutuo.

Así, cada Semana Santa, este acto nos invita a reflexionar sobre cómo vivimos la 
llamada a servir a los demás, siguiendo el ejemplo de Jesús, quien nos mostró 
que el camino hacia la plenitud de la vida pasa por el servicio y la entrega a 
nuestros hermanos y hermanas.

El Lavatorio de Nuestro 

Senor Jesucristo

COFRADÍA
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HUERTO DE LOS OLIVOS

Todos dormían aquella noche clara, hasta tus compañeros te dejaron en un 
mar de dudas solo y abandonado a las tribulaciones de tu alma, una misión 
pesada, muy pesada, trajiste al mundo desde tu nacimiento, fuiste luz que 
iluminaste la alborada del despertar y del conocimiento, tú viniste a abolir 
ciertos mandatos, tu viniste a cerrar viejas heridas, tú nos dijiste que éramos 
hermanos, hijos de dios y peregrinos en la vida.

Solo un olivo en un huerto olvidado, solo la luna, el cielo y las estrellas fueron 
testigos de tu dolor callado ante una muerte inhumana y certera.

Tu evangelio de amor movió cimientos, de una sociedad anclada en el pasado, 
tu convulsionaste en un momento lo que siglos de corrupción había logrado, 
dejando tu vida en el intento, lavando con tu sangre los pecados, para que 
amaneciera un nuevo día y una nueva era; la de los CRISTIANOS. 

      Aurora Cartagena

La Oracion 

en el Huerto

COFRADÍA
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FIDEM VEL MATERIALISMUM..... CRENCIA O MATERIALISMO... 

Preguntale a tu corazón 

Sigo embastando los pensamientos del Universo, ataviados con las esencias 
emblemáticas de la historia, recorriendo con la mente las huellas encontradas a 
través del destino que engendra ser vitalicio. Parándome en el emblemático recuadro 
del tiempo, donde el procedimiento humano se entrelaza con la existencia de algo 
superlativo. Un coctel explosivo, removería la combinación de lo divino y lo terrenal, 
sellando la realidad de la creencia, pero siempre acechada por los instintos de la 
debilidad humana. 

Continuamos subiendo peldaños en la vida, intentado apartar los obstáculos, que a 
veces nos hacen sentir una grandeza que no nos pertenece, donde nuestro corazón 
podría seguir los pasos de aquel Judas de Getsemaní. Pero la perfección solo se 
aposenta en la realidad divina, y seguimos preguntado a la existencia. ¿A caso marcó 
latencia en la historia, aquel que decía provenir de lo deífico?. ¿Porque un simple 
huerto sería reflejo del sufrimiento irracional?. Pensad que el silencio relaja el dolor 
humano. 

Pero nuestra mente es infinita y vuelve a crear incógnitas. ¿Necesitamos transpórtanos 
a la existencia de aquella revolución inefable, para sentir que no ha cambiado nada?, 
¿o realmente la variación ha sido tan drástica que ya no formamos parte de ella?. 
El monoteísmo era el sello de la evidencia de fe que ensalzaba la existencia de un 
solo Dios, donde era difícil aceptar que alguien estuviera por encima la identidad 
divina de aquel tiempo. Quizá el emblema de la fe, es conservado en el corazón de 
la creencia , pero el materialismo sigue siendo una pieza del puzle de la sociedad. 

Si te paras a pensar , ni siquiera se paraliza el instinto del tiempo, todo sigue igual, 
no importa en el momento del lapso que te encuentres, podrías verte envuelto 
en el materialismo de las mentes intransigentes, embaucado en el sentimiento 
de venganza, insertada en un fondo de una espada, bajo la tiranía del humano 
infravalorado en las monedas de la mentira, sin afrontar el daño hacia el prójimo. 
¿Eres tú un Pedro o quizá te encuentras en la somatizada imagen de Judas?. 
Pregúntale a tu corazón y quizá encuentres la respuesta. Pero el subconsciente 
sigue preguntando al universo. ¿Puede una situación inhumana, llena de dolor y 
sufrimiento, convertirse en el apósito sésil que protege la herida del hombre?. 

¿Te has parado a pensar, si todo aquello tuvo sentido?, ¿o solo fue una situación 
como tantas otras que se han reflejaron en la cátedra de la Historia?. Camina por 
escalera de la verdad, atrapa la injusticia en la bondad y sigue el sendero hacia el 
cuerpo sagrado, que ilumina cada huella que te lleva a la presencia de lo divino. 
Y lentamente, vuelve a preguntarte si estas preparado para divisar la realidad que 
sucedió en Getsemaní……. Tu corazón te contestará.. 

Isabel Pallares Garcia 

El Prendimiento

COFRADÍA
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San Pedro Arrepentido 

y Maria Santisima

de la Misericordia
PEDRO EL ARREPENTIDO: “APACIENTA MIS OVEJAS”

Pedro, uno de los discípulos más cercanos a Jesús, había afirmado en repetidas ocasiones que 
nunca negaría a su Maestro. Sin embargo, en el momento de mayor necesidad, cuando Jesús fue 
arrestado y llevado a juicio, Pedro cayó en la trampa del miedo y la inseguridad.

Tres veces, Pedro negó conocer a Jesús, incluso maldiciendo y jurando que no tenía relación 
alguna con Él. Imaginemos el dolor y la angustia que Pedro debió experimentar en ese momento.

Sus palabras de lealtad y amor hacia Jesús se desvanecieron en un instante, dejándolo con 
un sentimiento de culpa y verguenza insoportables. Pero, gracias a la gracia y misericordia de 
Nuestro Señor Jesucristo, esta historia no termina ahí.

Después de la resurrección de Jesús, Él se apareció a sus discípulos y tuvo un encuentro muy 
especial con Pedro.

En Juan 21:15-17 leemos:

“Cuando hubieron comido, Jesús dijo a Simón Pedro:

Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que estos?

Le respondió: Sí, Señor: tú sabes que te amo. Él le dijo: Apacienta mis corderos.

Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas?

Pedro le respondió: Sí, Señor: tú sabes que te amo. Le dijo: 
Pastorea mis ovejas.

Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas?

Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me 
amas? y le respondió:

Señor, tú lo sabes todo: tú sabes que 
te amo. Jesús le dijo: Apacienta 
mis ovejas.”

Este pasaje nos muestra la 
profunda restauración y perdón 
que Jesús extendió hacia Pedro.

En lugar de condenarlo por 
su negación, Jesús le dio la 
oportunidad de declarar su 
amor y compromiso. Pedro 
se arrepintió sinceramente, 
y Jesus le confió la gran 
responsabilidad de pastorear y 
cuidad de su pueblo.

HERMANDAD
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Cristo de la Columna 
y Nuestra Senora de los Angeles 

en lagrimas y Favores
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Ecce Homo
Mira, aquí está el hombre,

herido, triste y callado,

un rostro marcado por el tiempo,

que al mundo ha dejado su legado.

Con corona de espinas en su sien,

Y manos abiertas al sacrificio,

se alza como símbolo del bien,

un ser humano, puro y difícil.

En el sudor de la sangre, el sacrificio se alza,

y en el corazón humano, su amor jamás cansa.

Más alla de la sombra, más alla del llanto,

resuena su nombre en el tiempo y el encanto.

Fernando Perea Serna

COFRADÍA
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A Ntro. Padre Jesús de la Salud 
 
Perdóname, señor:
Perdóname porque he pecado,
porque no he sabido amar.
Perdóname si levanté la voz,
si fui arrogante, exigente o egoísta,
si sólo quise tener la razón.

Perdóname, señor,
porque nunca sé bien lo que hago,
si es correcto o erróneo,
si sigo tu camino
o ignoro tu palabra.

Perdóname porque he pecado,
porque te rezo por salud
y no agradezco la que poseo.
Si a veces te tengo presente
sólo en momentos de debilidad.

Perdóname, señor mío,
si en tu infinita misericordia, 
oculta tras tu hermosura,
no supe apreciar tu mensaje
de amor y paz en tu soberanía.

Perdóname, señor, porque he pecado.
Porque no ayudé a quien me necesitaba,
porque no acudí a tu eucaristía,
porque ofendí a mi padre,
porque callé a mi madre.

Perdóname, señor.
Perdóname en tu abrazo,
perdóname en tu gloria.
Dame salud y amparo,
dame cariño y ternura.

Perdóname, señor,  
perdóname porque he pecado.

Nuestro 
Padre 
Jesus de 
la Salud
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A Ntra. Sra. de la Esperanza 

Dime tú señora:
Dime tú que ya conoces la gloria

si el dolor se alivia.
Dime si los besos sana,
si las lágrimas limpian,

si el amor cura y la fe salva.

Dime tú, señora,
que ya conoces la gloria

si tus brazos tienen la fuera
de sostener mis penas,

si están abiertos para abrazarme.

Dime si algún día perdiste la fe,
si se te escapó en un sollozo 

o la guardaste en tu esperanza.
Si el día que fallen mis fuerzas

me llevarás tú a mí al cielo contigo.

Dime Esperanza si el palpitar de mi pecho
cuando te veo vestida de reina
es amor, es orgullo o devoción.

Quizás son todas, o quizás ninguna.
Quizás sea tu semblante que cambia  

a voluntad.

Dime tú, Esperanza; dime tú, señora.
Dímelo en un rezo,

en una salve, en un rosario,
en un Ave María perdida mi voz

En el coro de tus hermanos.

Dime tú, señora; dime tú, Esperanza.

Sara Juan Martinez

y Nuestra 
Senora  
de la  

Esperanza

HERMANDAD
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LA VERÓNICA CON LA SANTA FAZ DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

En el camino del dolor, bajo el sol abrasador,

una mujer se acerca, movida por su amor.

Con un paño en sus manos, y el corazón herido,

se ofrece al Salvador, en su sufrimiento perdido.

Verónica es su nombre, su gesto es de pureza,

en la cara de Jesús, ve la última tristeza.

Con valentía y fe, limpia el rostro sangrante,

y un milagro acontece, un signo deslumbrante.

El sudario sagrado, reflejo de su alma,

lleva la imagen del Rey, que en su corazón calma.

No hay gloria ni corona, solo amor y devoción,

un rostro impreso en tela, muestra eterna compasión.

Santa Verónica, mujer de fe y ternura,

tu acto es luz en la sombra, un eco de ternura.

Tu nombre resuena en cada oración sincera,

en tu pañuelo guardas la paz verdadera.

Que al mirar tu gesto, aprendamos a seguir,

el camino de Cristo, y su amor a construir.

Como tú, Verónica, en cada gesto pequeño,

reflejemos el rostro de Dios en nuestro sueño.

Santa Mujer Veronica

COFRADÍA
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Nuestro Padre Jesus Nazareno

 EL MARTES SANTO 

Al atardecer de la noche del Martes Santo, 
Nuestro Padre Jesús Nazareno se viste con 
su traje morado para recorrer las calles de su 
Albatera. 

Va escoltado por su séquito, de costaleros 
leales, mayordomos entregados y nazarenos 
penitentes. 

En la plaza de España, Jesús espera a su 
madre con una gran tristeza al verle su rostro 
tan demacrado. 

La plaza queda en penumbra las estrellas 
iluminan el todo y en el silencio, se contiene 
la respiración de los fieles. 

Una música celestial suena elevando la 
mirada a Jesús y su madre las gentes le 
ruegan y le suplican con lágrimas en sus ojos 
brillando con sus mejillas que les conceda 
salud paz y amor para sus familias. 

Una saeta surge en el silencio y los rostros se 
iluminan los costaleros con su fuerza elevan 
a Jesús alto, muy alto ¡Oh, Díos mío! 

Y lo bailan, lo van bailando 

Y acercándose a la Virgen, Jesús con sus 
brazos extendidos le dice: ¡Ay, madre mía! 

Con tus angustias, trazaremos una carroza, de 
jazmines y rosas y con todas las peticiones y 
oraciones de la gente sencilla por el sendero 
del cielo ¡la subiremos a la Gloria!. 

A nuestro amigo y compañero, José Tomás, 
guiando siempre a la Virgen de la Amargura 
hacía el encuentro con Jesús. Que Díos te 
tenga en su Gloria. 

Una Cofrade 

COFRADÍA
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JOSÉ TOMÁS 

Joaquín Mojica, amigo desde la niñez y 
presidente de la cofradía de San Juan nos 
ha pedido que escribamos unas líneas sobre 
él. Tenemos que confesar que la primera 
intención fue decir que no, porque dada la 
cercanía del cierre de la edición de la revista 
con su partida, no estábamos preparados para 
hacerlo, pero escuchamos dentro de nosotros 
aquello que tanto él como nuestra madre nos 
dirían y de sus respuestas han salido estas 
palabras. 

Cuando decimos que a los niños se les trasmite 
la educación, los valores y las creencias que 
marcarán toda su vida, nosotros tenemos el 
ejemplo más claro de que es así en nuestro 
padre. 

José Tomás fue un niño de principios de los 
años 50 que aprendió el amor a la cofradía de 
San Juan de su abuelo Pepe, en el corazón 
de la Calle San Pascual. Pepe trabajaba en 
la bajura sus palmeras, y eso como a tantas 
familias del pueblo lo unió a la cofradía de 
San Juan. Pero además tuvo la suerte de en 
casa de su abuelo Tomás Serna, escuchar las 
tertulias diarias que hacían en la Calle Ancha, 
entre otros dos entusiastas de la Semana 
Santa como D. Pascual Cánovas y el Rvdo. D. 
José Serna. 

La semilla que ellos plantaron se unió a su 
carácter participativo, organizativo, decidido, … 

Aunque San Juan fue su cofradía y el grana 
y verde sus colores principales, su objetivo 
desde principios de los 70 fue crear SEMANA 
SANTA. 

Junto con un grupo de amigos, que formarían 
parte de la familia, comenzaron el maravilloso 

proyecto de imaginar primero y crear después 
una Semana Santa a la altura de nuestro 
pueblo, y empezaron a involucrar personas, 
empresas, entidades, ….. y así la vio crecer 
y estamos totalmente convencidos que se 
sentía tan orgulloso de lo conseguido, como si 
de un 4º hijo se tratara. 

Su implicación y la de nuestra madre nos 
dio la oportunidad de conocer a multitud de 
personas, anécdotas e historias de nuestra 
Semana Santa y en especial de nuestra 
cofradía. 

Siendo pequeños siempre teníamos la duda 
de si sus mayores en la cofradía, aquellos que 
le enseñaron y a los que respetaba y quería, 
eran nuestra familia o no, y cuando hacíamos 
los árboles genealógicos nunca nos quedaba 
claro donde teníamos que poner a el tío 
Mariano, el tío Pepe Gil , el tío Paco Caraja o 
Juan León, entre otros. 

Para nuestro padre la Semana Santa era una 
fecha insustituible en el calendario, una semana 
en la que si querías verlo ya sabías donde tenias 
que ir, porque él a casa venía a cambiarse de 
traje. Pero si algo tenemos claro es que era 
feliz, tremendamente feliz, cuando sonaban las 
marchas de procesión y las imágenes en sus 
tronos comenzaban a andar. 

Sabemos que esta con nosotros y que desde 
su rinconcito del cielo guiará el trono de San 
Juan como lo ha hecho en los últimos 50 años. 

Deja en sus hijos, nietos y sobrinas un montón 
de semillas San Juaneras que ayudará a cuidar 
y regar. 

Carolina, José Tomás  
y M.ª Milagros Serna Pérez 

San Juan Evangelista 

y Nuestra Senora 

de la Amargura

COFRADÍA
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Tú y yo, aquel día triste y gris del primer viernes santo de la historia, estábamos también 
en la cumbre del Calvario. 

Con nosotros aquella multitud de curiosos, meros espectadores, que subieron a ver 
la crucifixión. Alrededor de la cruz nos arremolinábamos todos, como un enjambre de 
abejas de distintos colores, compuestos por las túnicas de los hombres y mujeres que 
nos empeñábamos por estar en la primera fila. Y, aunque indiferentes todo lo hacíamos 
en silencio. Estábamos, sin embargo, los instantes más dramáticos de los siglos. Y al 
recordarlo... 

La cruz, con sus brazos abiertos y extendidos cara al cielo, nos sobrecogió. A un lado, 
el cuerpo agotado y desnudo de Jesús aún con vida, manchado de sangre y de tierra, 
tirado en el polvo sucio de la cumbre, encogido, aguardaba peores tratos. Su rostro en el 
suelo cerca de sus rodillas, sobre el que caían sus brazos abandonados. 

Comenzamos a oir más profundo el silencio. 

Todos callábamos. 

Hasta los pájaros enmudecieron sus trinos y el viento se paró para apagar los ruidos de 
su carrera. Los mismos veteranos de Roma, al ir y venir, también, como impresionados 
por la grandeza de aquella escena, lo hacían con cuidado, para no turbar la impresionante 
solemnidad de aquel silencio. 

Pronto comenzaron a oírse los golpes secos del martillo. 

Y en aquella ausencia de ruidos, como si todo el Gólgota se hubiese alfombrado, una vez 
que a Cristo lo pusieron sobre la cruz, un martillo comenzó a cantar. 

Un golpe, y después otro y otro... 

¿No oyes en tu corazón aún los golpes del martillo que clavaba las manos de Dios? El 
silencio aquel...roto sólo por el ruido metálico contra el clavo, que desgarraba a la vez la 
carne del Señor... ¿No oyes estos martillazos hoy, como aldabonazos en tu alma, llamando, 
en medio del silencio de muerte que te rodea? ¿Es posible que sigas refugiándote en lo 
tuyo, cuando...? 

Se oyen los golpes del martillo... 

Santisimo Cristo  

de la Agonia

COFRADÍA
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 FACIE MARIA ....FIDES EST VERA FACIES 

La Fe es el verdadero rostro de la Virgen María 

Caminar entre los vestigios de las alianzas de la historia, nos aposenta en Nazaret de Galilea 
a finales del siglo I a C. Ana, envuelta en el dogma de la creencia y sumida en la esterilidad 
humana, se adosaba al discernimiento de la fe. Aun siendo de avanzada edad, la protección 
de Dios ilumina su entorno, engendrando la existencia de la vida, la cual formaría parte de 
la semblanza divina del mejor de los nacidos. 

¡María!, arropada en la credulidad del Dios de Israel, bajo las escrituras sagradas aposentadas 
en el templo, nacida de un vientre bendecido por Dios, marcaria unos de los puntos más 
importantes en el lapso de todos los tiempos. 

A veces me pregunto: ¿En qué se basó Dios para elegirte?, él mismo consagro tu propio 
nacimiento. ¿Qué vio en ti para que fueras la madre de lo divino?. Me paro a pensar 
lentamente, y mi mente se entrelaza con mi corazón. 

Buscando a través de las recapitulaciones históricas, ni siquiera conozco tu rostro. Tiendo 
a suponer como eras, pero a través el mundo social, te identificaría como cualquier mujer 
judía de la época, siempre envuelta en el entorno de la fe, heredada de sus antepasados, 
adentrada en el cristianismo primitivo. Pero no te he visto nunca, y definirte físicamente me 
conlleva a varias etapas vividas; la alegría de alguien joven que es elegida por Dios para ser 
madre y el dolor ataviado de sufrimiento con el que una madre ve desembocar en la muerte 

a su hijo, donde quedan reflejadas en los pasajes neotestamentarios. 

No importa con la advocación que te miremos, no importa 
tu rostro, no importa que tus manos estén ataviadas de 

joyas o que en tu cabeza este la más hermosa corona 
del mundo. Y aunque mi corazón te ve envuelta en 

tu manto negro, bajo la somatización del dolor 
materno tras el sufrimiento de un hijo, tu verdadera 
belleza estará siempre aposentada en la fe, en la 
grandeza divina de Dios. 

Tu latencia está en la humildad del pobre, en el 
dolor del enfermo, en la soledad del débil, en 
cada lágrima del que suplica tu misericordia. ¡Esa 
eres tú!, la que nunca falla, la que alivia las penas, 

la gran protectora de la fe, bajo el anagrama de la 
sencillez y la humidad. 

Solo necesito aposentar la mirada en el Crucificado y 
la fe iluminará tu rostro…… 

Isabel Pallares Garcia 

La Consumacion

COFRADÍA
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En esta joven Hermandad del Santísimo Cristo de la Buena Muerte, pero con la 
misma experiencia que la mayoria de las demás, ya que todos los que procesionamos 
pertenecemos o hemos pertenecido desde muy pequeños a otras Hermandades, asi como 
a la recientemente recuperada “Centuria Romana”.

Quisimos despues de estos 5 años sin contar el tiempo de pandemia, en el que hemos 
podido realizar nuestra Estación de Penitencia, y poder ir demostrando nuestra forma de 
hacer las cosas con sobriedad y total austeridad.  

Hacer un pequeño gesto a todos los Legionarios que portan cada año a pesar de las 
inclemencias del tiempo al “Cristo de Mena” en Málaga, portando al nuestro con la 
Hermandad de Antiguos Caballeros Legionarios de Elda-Petrel, a los que estamos muy 
agradecidos por su colaboración. 

Desde estas páginas, nos gustaria agradecer tambien a todos y cada uno de nuestros 
Cofrades, el esfuerzo que supone salir a altas horas de la madrugada, y especialmente a 
los más pequeños que con tanta ilusión procesionan cada Jueves Santo hasta las dos de la 
madrugada. Tenendo en cuenta que la mayoria procesionamos a la mañana siguiente, tanto 
aquí como en otras localidades cercanas en las distintas Hermandades a las que tambien 
pertenecemos.

Agradacer tambien, a todos los que hacen el trabajo menos bonito y que menos se ve, pero 
que realmente es tan importante para poder recorrer las calles en nuestra Semana santa.

Un abrazo a todos y feliz Semana Santa. 

                                                 Mª Asunción Albero Bernal

Cristo de la Buena Muerte

COFRADÍA
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Nuestra Senora de 

las Angustias y la Soledad
SEMANA SANTA SIENDO HERMANA MAYOR

COFRADÍA
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CCooffrraaddííaa  SSaannttoo  SSeeppuullccrroo  ddee  AAllbbaatteerraa  
  
SSeemmaannaa  SSaannttaa  ddee  uunn  ccoossttaalleerroo  ppoorr  pprriimmeerraa  vveezz  
  
 
Todo comenzó con la decisión de sentir por primera vez el peso del trono sobre mi hombro. 
Fue un momento especial que compartí con mi hermano, al decidir que no había mejor 
manera de vivir esta experiencia que juntos, bajo el Cristo Yacente de Albatera. 
 
Nunca había sido costalero, así que las semanas previas a la Semana Santa estuvieron llenas 
de aprendizaje: ensayos y coloquios en los que conocí las costumbres y la logística de la 
cofradía. Cuando me coloqué por primera vez bajo el trono en los ensayos, sentía nervios. 
Sin embargo, en el momento en que Armando, el capataz, dio las indicaciones para levantar 
el trono, todo fluyó con naturalidad. 
 
Durante los ensayos, nos centramos en cómo realizar los giros en las calles estrechas. 
Además, había un cambio de itinerario en la procesión, y tras repetir el recorrido varias 
veces, logramos coordinarnos y realizar los giros sin dificultad. Con el entrenamiento 
completado, los días siguientes se dedicaron a preparar el trono, trasladándolo a la nueva 
Casa de la Hermandad del Santo Sepulcro, donde las imágenes de la cofradía se guardarán a 
partir de este año 2024. 
 
El Jueves Santo, nos reunimos los cofrades para preparar al Cristo Yacente con sumo 
cuidado. Entre todos colocamos la imagen sobre el trono, ajustando cada detalle: desde 
centrarla correctamente hasta colocar las delicadas tulipas con velas alrededor. Una vez 
preparado todo, trasladamos la imagen al interior de la iglesia, donde aguardaba para la 
solemne procesión del Santo Entierro de Albatera.  
 
El Viernes Santo llegó 
cargado de nervios y 
emoción. Vestidos con las 
túnicas negras, cinturones 
blancos, guantes y 
medallas, nos colocamos 
bajo las varas, ordenados 
por altura. Antes de salir, 
el párroco D. José Abellán 
nos dirigió unas palabras 
que nos llenaron de paz y 
orgullo, ayudándonos a 
concentrarnos en nuestra 
tarea. Al sonar los 
tambores de la cofradía, 
ocupamos nuestros 
puestos y comenzó la 
procesión. 
 
Durante el recorrido, nos coordinamos para realizar paradas y redistribuir el peso, hablando 
entre nosotros para efectuar cambios de varal. Esto hizo que la marcha fuera más amena y 
fluida. Cada paso estaba cargado de devoción y entrega, y el ambiente que se vivía era 
profundamente emotivo. 

 
 

 

 
Y como todo tiene un comienzo, también tuvo un final. Al 
terminar la procesión, abracé a mi hermano. Habíamos 
vivido nuestra primera experiencia como costaleros, un 
momento lleno de significado que nunca olvidaremos. Nos 
sentíamos profundamente agradecidos por haber llevado en 
nuestros hombros una imagen tan importante. 
 
Pero la actividad no terminó allí. Tras finalizar la Semana 
Santa, la directiva y los cofrades continuaron reuniéndose 
para otros proyectos. En los meses siguientes, trabajamos 
en la inauguración de la Casa del Cofrade. Fueron días 
dedicados al traslado de imágenes, la colocación de los 
tronos y la revisión de todos los detalles. 
El domingo 16 de junio de 2024, tras una misa oficiada por 
el obispo Munilla, se inauguró oficialmente la Casa del 
Cofrade. La marcha hacia la Casa, acompañada por la Unión 
Musical La Aurora de Albatera, estuvo llena de alegría y orgullo.  
 
Participaron también representantes del Ayuntamiento, la Diputación de Alicante y, lo más 
importante, el pueblo de Albatera. Tuve el honor de portar el estandarte de la cofradía 
durante el acto, que concluyó con unas palabras del señor obispo. 
 
Los asistentes pudieron recorrer cada rincón de la Casa del Cofrade y contemplar las 
imágenes del Cristo Yacente y Nuestro Padre Jesús Rescatado. Sin duda, fue un día de júbilo 
para todos los cofrades y el pueblo de Albatera, que nos dejó recuerdos inolvidables llenos 
de fe y alegría. 
 
Pedro Bolívar Calvo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- Fotografía tomada en la misa anual en honor a la Cofradía Santo Sepulcro de Albatera en el altar de la Parroquia Santiago Apóstol. Año 
2023 

 
 

 

 

CCooffrraaddííaa  SSaannttoo  SSeeppuullccrroo  ddee  AAllbbaatteerraa  
  
SSeemmaannaa  SSaannttaa  ddee  uunn  ccoossttaalleerroo  ppoorr  pprriimmeerraa  vveezz  
  
 
Todo comenzó con la decisión de sentir por primera vez el peso del trono sobre mi hombro. 
Fue un momento especial que compartí con mi hermano, al decidir que no había mejor 
manera de vivir esta experiencia que juntos, bajo el Cristo Yacente de Albatera. 
 
Nunca había sido costalero, así que las semanas previas a la Semana Santa estuvieron llenas 
de aprendizaje: ensayos y coloquios en los que conocí las costumbres y la logística de la 
cofradía. Cuando me coloqué por primera vez bajo el trono en los ensayos, sentía nervios. 
Sin embargo, en el momento en que Armando, el capataz, dio las indicaciones para levantar 
el trono, todo fluyó con naturalidad. 
 
Durante los ensayos, nos centramos en cómo realizar los giros en las calles estrechas. 
Además, había un cambio de itinerario en la procesión, y tras repetir el recorrido varias 
veces, logramos coordinarnos y realizar los giros sin dificultad. Con el entrenamiento 
completado, los días siguientes se dedicaron a preparar el trono, trasladándolo a la nueva 
Casa de la Hermandad del Santo Sepulcro, donde las imágenes de la cofradía se guardarán a 
partir de este año 2024. 
 
El Jueves Santo, nos reunimos los cofrades para preparar al Cristo Yacente con sumo 
cuidado. Entre todos colocamos la imagen sobre el trono, ajustando cada detalle: desde 
centrarla correctamente hasta colocar las delicadas tulipas con velas alrededor. Una vez 
preparado todo, trasladamos la imagen al interior de la iglesia, donde aguardaba para la 
solemne procesión del Santo Entierro de Albatera.  
 
El Viernes Santo llegó 
cargado de nervios y 
emoción. Vestidos con las 
túnicas negras, cinturones 
blancos, guantes y 
medallas, nos colocamos 
bajo las varas, ordenados 
por altura. Antes de salir, 
el párroco D. José Abellán 
nos dirigió unas palabras 
que nos llenaron de paz y 
orgullo, ayudándonos a 
concentrarnos en nuestra 
tarea. Al sonar los 
tambores de la cofradía, 
ocupamos nuestros 
puestos y comenzó la 
procesión. 
 
Durante el recorrido, nos coordinamos para realizar paradas y redistribuir el peso, hablando 
entre nosotros para efectuar cambios de varal. Esto hizo que la marcha fuera más amena y 
fluida. Cada paso estaba cargado de devoción y entrega, y el ambiente que se vivía era 
profundamente emotivo. 

Santo Sepulcro y Nuestro 

Padre Jesus Rescatado
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VALENTÍN GARCÍA QUINT0

El gran escultor de imágenes de Semana 
Santa de Albatera nació en el año 1926 
y falleció el 14 de diciembre de 2013 a la 
edad de 87 años.

Su vida fue totalmente dedicada a la 
imaginería de Semana Santa: Vírgenes 
y pasos completos, siendo muy 
perfeccionista en su trabajo.

Sus imágenes las podemos encontrar en 
muchas localidades españolas y también 
en el extranjero.

Conoció a un fraile franciscano residente 
en Perú, al cual hemos conocido todos 
como “El padre Mogica”. Éste le invitó a 
conocer Perú.

Habiendo acabado sus estudios en Madrid 
y Barcelona, quiso aceptar la invitación y 
conocer la madera de allí que había oído 
era apta para unos trabajos que llevaba en 
mente.

Una vez allí, le surgió un trabajo tras otro 
que le retuvo allí durante varios años hasta 
que, echando de menos su casa y su 
familia, decidió volver.

Una vez aquí, pronto emprendió trabajos 
para las procesiones de Semana Santa de 
Albatera. Imágenes que siguen el estilo de 
las que hay en Murcia, de Salzillo.

No voy a nombrar las imágenes salidas de 
sus manos que mis ojos han tenido la dicha 
de contemplar porque son tantas que me 
dejaría alguna.

Su técnica fue personal y no la compartió 
con ningún aprendiz como otros imagineros 
han hecho para acabar sus obras.

Albatera le nombró hijo predilecto de esta 
villa; título que tiene en la puerta de la casa 
de sus padres, donde él habitó.

Su humildad y sencillez, que le ha 
caracterizado, la consideramos todos y 
apreciamos con mucho cariño.

El recuerdo y afecto mío, y de mi difunta 
esposa, he querido dejarlo expresado en 
esta revista de Semana Santa del año 2025.

¡Gracias, Valentín!

Silvio José Más Más

Cristo Resucitado

COFRADÍA
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Cuando se trata de la Virgen del Carmen, 
siempre me ha llamado mucho la atención un 
objeto que ha sido a lo largo del tiempo una 
fuerte tradición en el pueblo, pero que con 
el paso del tiempo ha ido desapareciendo 
de nuestras costumbres ¿quién no ha 
llevado uno de pequeño escondido en la 
ropa interior o en el cochecito del bebé? Se 
trata del Escapulario. Ya que me brinda la 
Junta Mayor de Cofradías está oportunidad, 
me gustaría hablar de ello.

-El domingo 16 de Julio de 1251, estaba San 
Simón Stock, Superior General de los Padres 
Carmelitas del convento de Cambridge 
(Inglaterra) rezando por el destino de su 
orden, cuando se le apareció la Virgen María. 
Estaba vestida de carmelita, llevando en sus 
brazos y en su mano un hábito en miniatura, 
que le entregó diciendo:

“Recibe hijo mío este Escapulario de tu 
orden, que será de hoy en adelante señal 
de mi confraternidad, privilegio para ti y para 

todos los que lo vistan. Quien muriese con 
él, no parecerá fuego eterno. Es una señal 
de salvación.

Según el licenciado en Teología Claudio 
Verdugo, existen varias maneras de honrar 
y venerar a María, pero tal vez la devoción 
preferida por Ella y por la cual el pueblo 
cristiano ha recibido innumerables gracias 
son el Escapulario y el Santo Rosario.

El Escapulario es un signo de consagración 
a la Virgen del Carmen y un sacramental 
de la Iglesia, es decir, un objeto religioso 
aprobado como signo que nos ayuda a vivir 
cristianamente.

Para terminar, quisiera recordar que, en 
una sociedad cada vez más globalizada, es 
muy importante que existan personas que 
se preocupen de mantener vivas nuestras 
tradiciones tanto culturales como religioso-
cristianas, a ellos, mi más sincero 
reconocimiento y que la Virgen 
del Carmen nos proteja a todos.

Virgen del Carmen

COFRADÍA
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Albatera, Alicante

9 de marzo de 2024

Buenas noches a todos, quiero expresar mi 
agradecimiento a los que estáis acompañándome 
en este momento. Saludo a la Alcaldesa, Concejala 
de Cultura, Párroco y Consiliario de la Semana 
Santa de Albatera, Presidente de la Junta Mayor 
de Cofradías y Hermandades de la Semana Santa 
de Albatera, Cofrade de Honor de la Semana Santa 
2024, Caballero Portaestandarte de la Semana Santa 
2024, Miembros de las Cofradías y Hermandades 
de Albatera. Saludo también a los miembros de mi 
familia, a la familia de la UCAM, y a todos los aquí 
presentes.

Verdaderamente me siento agradecida de que 
hayáis pensado en mí para que resuene en esta 
noche el pregón de la Semana Santa de Albatera. 
Este pueblo que me vio nacer, en el que pasé mis 
primeros 10 años, ha cambiado mucho y para bien, 
en la celebración de sus procesiones de Semana 
Santa. Durante los años siguientes en que mi familia 
vivía fuera por el trabajo de mi padre y, hasta que 
me casé, siempre volvíamos en esas fechas y tenía 
la ocasión de participar en la procesión de Viernes 
Santo por la mañana.

Es muy grande poder celebrar la Semana Santa, 
son los Misterios centrales de nuestra fe. En esos 
días estamos recordando los momentos en que 
Nuestro Señor Jesucristo padeció su Pasión, 
Muerte y Resurrección por todos nosotros. Y no 
solo recordamos, es un revivir, un actualizar en 
nuestra vida. De tal forma que, esa vivencia, puede 
fortalecernos, ayudarnos, animarnos, cambiar 
nuestras vidas, y hacer de nosotros personas 
nuevas. Se nos derrama una gracia enorme que no 
podemos dejar pasar.

La Iglesia nos brinda la liturgia que en esos días 
celebra y conmemora los acontecimientos de la 
última semana de vida de Nuestro Señor Jesucristo. 
Y además tenemos nuestras procesiones de 
Semana Santa, que son una catequesis itinerante, 
que nos ayudan a crecer en la fe, a transmitirla a los 

Pregon Semana 

Santa 2024

más pequeños, al paso de las imágenes llenas de 
belleza y majestuosidad.

Ese desfilar de los Tronos por las calles del pueblo 
es una gran ocasión para meditar, reflexionar y 
ponernos de cara a Dios, para que Él transforme 
nuestro corazón de piedra en un corazón de 
carne, capaz de amar, para que en nosotros se dé 
una verdadera conversión. Conversión necesaria, 
imprescindible en nuestro caminar del día a día, si 
queremos realmente ser felices y experimentar, ya 
aquí, las primicias de la Vida Eterna.

No nos convertimos de una vez para siempre, es un 
combate que hay que actualizar. La Iglesia, siempre 
Madre, viene en nuestra ayuda. Se nos propone la 
Cuaresma, no llegamos de sopetón a la Semana 
Santa. Dada la importancia que tiene para nuestra 
vida, la Iglesia nos pone este tiempo litúrgico, en el 
que estamos ahora mismo, como preparación. Nos 
invita a mirar dentro de nosotros mismos. Estos 
cuarenta días nos traen al presente los cuarenta 
días de Jesús en el desierto.

Dicen los evangelios que, Jesús fue llevado al 
desierto “impulsado por el Espíritu”. Inmediatamente 
antes había sido bautizado por Juan en el Jordán. 
Son los acontecimientos previos antes de dar 
comienzo a su vida pública. 

El desierto es un lugar inhóspito, pensaríamos que 
es una tierra que no ha sido bendecida por Dios, 
casi imposible encontrar agua y alimento, un lugar 
desolado.

Esta fue la elección de Jesús para retirarse a rezar 
una larga temporada en la que estuvo sin comer. 
Al final de este tiempo, Satanás le tienta tres veces 
y pone a prueba su actitud filial hacia Dios. Pero 
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allí, donde Adán sucumbió, en la tentación, Jesús 
permaneció fiel. Y al contrario  del pueblo que pasó 
por el desierto murmurando, Cristo se manifiesta 
como el Siervo obediente a la voluntad divina.

Fijémonos cómo el tentador deja pasar muchos 
días antes de acercarse a Jesús. Con nosotros 
hace igual y espera su momento. Tras cuarenta días 
sin comer, estaba desfallecido, sin fuerzas y con 
una debilidad enorme. Sin embargo, se mantuvo 
firme, y rechazó esos ataques, de forma que dice el 
Evangelista Lucas, que se alejó de él “hasta el tiempo 
determinado”. Para nosotros, con la debilidad que 
tenemos, debe ser una llamada de atención a no 
alejarnos del alimento que nos llena y nos fortalece: 
los sacramentos y el Espíritu Santo que se nos da 
con ellos. Busquemos en la Eucaristía esa fortaleza 
que necesitamos para vivir en fidelidad a la voluntad 
de Dios. También en refugiarnos diariamente en la 
oración, ese cordón umbilical que nos une al Padre, 
y nos transmite su Gracia.

Oración, limosna, ayuno, son tres armas que en la 
Cuaresma se ponen a nuestra disposición, para 
combatir cada día contra el demonio y defender 
nuestra fe de sus acechanzas. Estas armas nos van 
a ayudar a llegar a la Semana Santa con un corazón 
lleno de amor al Señor. Nos van a permitir disfrutar 
de nuestras procesiones con toda el alma.

El Cardenal Rylko, Prefecto, en su día, de la 
Congregación para los Laicos, estuvo hace unos 
años en Murcia, con ocasión de un Congreso de 
Hermandades y Cofradías en la UCAM. Nos alertó 
seriamente de una serie de peligros para la Semana 
Santa. Nos contaba que debíamos defender las 
procesiones en su sentido religioso, y nos invitaba a 
formar parte de la vida de las cofradías.

Es cierto que las procesiones son un acontecimiento 
también cultural y turístico, pero nos toca luchar para 
que no se queden en algo meramente folclórico, 
con todo lo respetable que sin duda es ese aspecto. 
Hay que mirar las raíces. 

Las procesiones de Semana Santa nacieron a 
finales del s. XV. Surgieron las cofradías que eran 
agrupaciones gremiales, miembros de una misma 
profesión, que se ayudaban. Los laicos se encargaron 
de comenzar a organizar estas procesiones, salían 
a la calle deseosos de experimentar la Pasión de 
Cristo. La Iglesia Católica alentó las procesiones 
como un medio para reforzar la fe. Era una forma de 
llevar la liturgia a las calles, de hacerla más cercana 
al pueblo, adoptando una forma más teatral, con 
escenas, que son los pasos procesionales. El 
mensaje se entendía mejor.

Con el Domingo de Ramos comienza la Semana 
Santa, aún seguimos inmersos en la Cuaresma, que 
llegará hasta el Jueves Santo.

A raíz de la resurrección de Lázaro, la fama de Jesús 
se extendió como la pólvora entre la gente, ansiosa 
de ser liberada. Vieron en Jesús a su posible líder. 
Por fin tenía el pueblo la oportunidad de romper las 
cadenas que les oprimían. Ansiaban ser libres de la 
tiranía del Imperio Romano que los asfixiaba con 
impuestos.

¡Qué distinto a nosotros! Nuestro opresor ha hecho 
tan bien su trabajo que muchas veces no somos 
ni conscientes. Vivimos sometidos y ni cuenta nos 
damos. Sometidos a nuestra comodidad, a nuestra 
avaricia y amor al dinero, sometidos a nuestra 
pereza, a las tecnologías… El móvil es un apéndice en 
nuestras manos y nos alienamos tantísimas veces, 
sometidos a nuestro egoísmo, a la incapacidad que 
tenemos de dar la vida. Esa es una gran tragedia que 
arrastra el ser humano: la imposibilidad de darnos a 
los demás, olvidados de nosotros mismos.

Jesús entra en Jerusalén. Es una entrada triunfante, 
las gentes lo aclaman. Pero Él no busca eso, y da 
un signo: no entra a caballo, como lo haría un rey o 
un militar de alto rango. Pidió a sus discípulos que 
le trajeran una cría de asno, un pollino. Tampoco 
tenía una silla de montar, y los discípulos usaron 
los mantos como cabalgadura. La multitud estaba 
exultante. Fue recibido con una gran alegría. 
Portaban ramas de laurel, de olivo y también hojas 
de palma, tres plantas muy habituales en Jerusalén. 
Alfombraban el suelo a su paso, con ellas y con sus 
propios mantos.

Estamos tan habituados y nos resulta tan familiar 
este pasaje, que no caemos en la cuenta de lo 
extraordinario que es este suceso. Solo los reyes y 
los conquistadores eran recibidos con una muestra 
de respeto semejante. Las ramas de las palmeras 
son señal de victoria y triunfo. Además, muchas 
personas exclamaban “Hosanna”, que para nosotros 
es alabanza, pero en hebreo significa “sálvanos”. Y 
efectivamente, Jesús estaba entrando en Jerusalén 
para llevarles la Salvación, para salvarnos a todos, 
pero no precisamente como ellos esperaban.

En el día del Domingo de Ramos, en cada rincón, 
en cada pueblo, no falta esta “Procesión de Jesús 
Triunfante”, procesión de las palmas que discurre 
por las calles, hasta la Iglesia parroquial. En muchos 
sitios, la procesión de la burrica, como popularmente 
se conoce, ya indica y anticipa las vivencias de 
la Pasión. Todo es una muestra de humildad y 
mansedumbre. 
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El Lunes Santo por la noche disfrutaremos de la 
Procesión de la Divina Clemencia. Estos momentos 
en que estamos procesionando, o contemplando 
el paso de la procesión, son una gran oportunidad 
para nuestra vida de fe, para reflexionar, interiorizar 
los misterios que contemplamos. Incluso, las 
lecturas de la misa del día pueden ayudarnos a ser 
renovados por dentro. No seamos espectadores 
pasivos. 

Precisamente, el Lunes Santo tiene una 
proclamación bellísima de Isaías: “El primer Canto 
del Siervo”, que es absolutamente profético. Y el 
Evangelio de San Juan nos muestra a Jesús en 
casa de su amigo Lázaro cenando. Marta servía la 
mesa y María derramó en sus pies y en su cabeza un 
perfume de nardo, muy costoso, según nos cuenta la 
Escritura. Seguramente podemos pensar que estaba 
agradecida por la resurrección de su hermano. 
Destaca la protesta de Judas, el amor al dinero 
aparece ahí. Pero en el gesto de María no cuenta el 
dinero sino la generosidad, la gratitud y el amor. Ojalá 
Dios nos conceda a todos un corazón generoso y 
agradecido, sin apego al dinero, y pongamos toda 
nuestra confianza en Él, como indica el Salmo 26, 
que se proclama en la misa: “El Señor es mi Luz y mi 
Salvación, ¿a quién temeré? El Señor es la defensa 
de mi vida, ¿quién me hará temblar?”.

Ya estamos metidos de lleno en la Semana Santa, 
y podemos ir contemplando esas catequesis 
itinerantes desfilar por las calles. Esos tronos, esas 
esculturas, que los hermanos cofrades anhelan 
procesionar durante todo el año. Por favor os lo 
pido, y a mí misma me lo digo, no nos quedemos en 
casa. Salgamos a la calle y llenemos nuestros ojos y 
nuestro corazón de esa belleza que gratuitamente 
se nos entrega. Ora y medita a su paso, que nuestro 
espíritu se llene de ese espíritu que nos transmiten 
las procesiones, porque es una siembra de amor 
que desfila ante nosotros.

En el Martes Santo tenemos, de nuevo, la figura del 
Siervo, en el Segundo Canto escribe Isaías: “Te hago 
luz de las naciones, para que mi Salvación alcance 
hasta el confín de la Tierra”. Estas palabras que Dios 
dirige al Siervo también vienen hoy a nosotros. Cristo 
nos dice: “vosotros sois la luz del mundo”, “alumbre 
vuestra luz ante los hombres para que vean vuestras 
buenas obras y glorifiquen a vuestro Padre que está 
en los cielos”. Jesús quiere lo primero, que seamos 
luz, portadores de luz. Él es la Luz Verdadera que 
ilumina a todo hombre. Que podamos ser como la 
luna llena que, sin tener luz propia, irradia la luz del 
Sol sobre la Tierra e ilumina la noche de la Pascua.

¿Cómo podemos ser luz? No es que haya una 
receta, pero lo primero, desde luego, es estar en 
Gracia de Dios, para que podamos ser testigos de 
Cristo, de su mensaje, anunciando el Evangelio con 
nuestras obras, en medio de un mundo que le está 
dando la espalda a Dios.

Este mundo necesita, más que nunca, esperanza, 
amor y salvación. Los hermanos de las distintas 
Cofradías y Hermandades, estáis especialmente 
llamados a irradiar ante el mundo esta luz de Cristo. 
Es un papel vital para llevar el Reino de Dios al 
corazón de los hombres.

Hoy Jesús nos descubre a Judas, el traidor, y a 
Pedro, el apóstol que le negará reiteradamente en 
la Pasión. Busquemos acogernos al perdón de Dios, 
como Pedro, que reconoció su culpa y se arrepintió 
de haberlo negado. Pidamos al Señor no ser como 
Judas, incapaz de albergar esperanza en el corazón 
misericordioso de Dios, que todo nos perdona. 
Aunque en algún momento de nuestra vida nos 
descubramos como traidores, arrepintámonos, 
no escuchemos la voz del acusador, y volvamos a 
la gracia del Padre que, con sus brazos amorosos 
abiertos, está deseando envolvernos, matar el 
cordero cebado y hacernos pasar al banquete.

El Miércoles Santo vemos como Judas, en el 
Evangelio del día, se fue a los sumos sacerdotes 
para establecer un precio por Jesús y entregarlo. 
Israel en tiempo de Jesús era una teocracia, y los 
sacerdotes el grupo más poderoso. Desde la vuelta 
de Babilonia habían sido los dirigentes espirituales 
y materiales del pueblo, y en tiempos de Jesús, aún 
ostentaban el poder político y social.

El sacerdocio no era por vocación de Dios, era 
hereditario. Según la Ley, solo podían ser sacerdotes los 
descendientes de Aaron. También los descendientes 
de la tribu de Leví, los Levitas, servían al templo 
en servicios auxiliares. Los sacerdotes ofrecían 
sacrificios. Los principales eran: el Sumo Sacerdote, 
jefe de todos los judíos de Palestina y del extranjero, 
y además, presidía el Sanedrín (Tribunal Supremo). 
Había también sacerdotes vigilantes, que guardaban 
las llaves del templo, tres sacerdotes tesoreros y el 
comandante del templo, responsable del orden.

Estos sumos sacerdotes eran la verdadera élite 
del poder en el pueblo judío en ese momento. A 
los romanos les interesaba estar a bien con ellos y 
tenerlos contentos. En su mano estaba alterar a la 
gente o pacificarla. Se explica así la actitud de Poncio 
Pilato en el proceso que se siguió contra Jesús.
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En la Última Cena, Jesús instituyó el sacramento 
del Orden Sacerdotal y la Eucaristía. Pero hubo 
algo que no esperaban los apóstoles, les pilló 
desprevenidos, fue el lavatorio de los pies. Era 
una tradición y una práctica común, una muestra 
de hospitalidad y respeto. Cuando alguien llegaba 
a una casa, uno de los sirvientes, generalmente el 
más joven, el de menos categoría, lavaba los pies 
al invitado. Se hacían largos trayectos a pie, por 
caminos polvorientos. Este era un acto de servicio 
a los demás y los judíos necesitaban llevar a cabo 
ese ritual del lavatorio, antes de comenzar a comer.

Pedro se escandaliza, no le parece bien que el 
Maestro lavase los pies a los discípulos. Pero Jesús 
le contestó “si no te lavo, no tienes parte conmigo”. 

Los apóstoles no acaban de entender lo que Jesús 
tantas veces había querido enseñarles: “el primero 
entre vosotros será vuestro servidor”.

Este gesto de Jesucristo es un ejemplo para 
nosotros hoy, una invitación a donarnos, a ponernos 
al servicio de los demás, de los nuestros, hijos, 
esposos, padres; a estar atentos. ¿Qué necesitan de 
mí?  ¿Paso absolutamente, me dan igual? 

Todos estamos limitados para darnos al prójimo, 
pero Jesús nos capacita, nos da su Espíritu Santo, 
y nos saca de ese bloqueo que tenemos por la 
condición humana, del egoísmo que nos paraliza.

¡Qué importante es el Jueves Santo! En esta noche, 
arranca la procesión del Silencio. La recuerdo 
perfectamente en mi infancia, cada año en la 
oscuridad de la noche. Todas las calles por donde 
discurre con las luces absolutamente apagadas. 
Por eso insisto, es importantísimo llevar a los niños, 
hablarles del significado de la procesión, de cada 
paso, porque va a ser en sus vidas una semilla de 
fe que estáis depositando. Que ciertamente habrá 
que regar y abonar sin descuido. La parroquia, las 
catequesis, los sacramentos, el testimonio de sus 
padres harán que esas semillas vayan dando fruto. 

El Santísimo Cristo de la Caída y María Santísima de 
los Dolores van a encontrar nuestros corazones en 
medio del silencio y la oscuridad de la noche.

Entre los recuerdos de mi infancia tengo grabado 
una escena: de la mano de mi madre y arrodilladas 
ante el monumento. Un momento de adoración al 
Santísimo allí expuesto. Un momento de meditación. 
Acabamos de escuchar en el Evangelio a Jesús en 
la última Cena: “habiendo amado a los suyos, que 
estaban en el mundo, los amó hasta el extremo”. Ese 

extremo es que nos amó hasta el fin, con todo su 
ser, hasta dar su vida por ti y por mí. Nadie queda 
fuera de ese amor inmenso. Y nos dio el ejemplo 
de humildad cuando lavó los pies a los discípulos. 
Es el día del Amor Fraterno, y este es el Amor que 
Jesús quiere que nos tengamos unos a otros: el del 
servicio humilde al hermano.

La oración en el huerto de Getsemaní es un momento 
tremendo de sufrimiento en la vida de Jesús. Es su 
“agonía”, más aún que el momento de la muerte en 
la Cruz. Los evangelistas nos relatan el extremo del 
sufrimiento en una escena en que vemos a nuestro 
Señor tan cercano. Se hizo semejante en todo a 
nosotros, excepto en el pecado. Le pidió al Padre 
que se alejara de Él esa hora, que le apartase ese 
cáliz. Como verdadero hombre que es, aparece 
su instinto de supervivencia, pero se entrega a la 
voluntad de Dios, que no es otra que redimirnos a 
todos nosotros asumiendo su destino en la cruz.

De los recuerdos más marcados de mi infancia, 
destaco que había dos noches al año en que la 
emoción hacía que me costara conciliar el sueño. 
Uno era la noche del 5 de enero. Y por supuesto, la 
noche del Jueves Santo. Cuando acababa de pasar 
la procesión del Silencio y llegaba el momento de 
irme a la cama, comprobaba con mi madre que todo 
estaba bien preparado… la vesta, la capa… Ella lo 
tenía todo a punto, bien planchado. Con los nervios 
a flor de piel, me acostaba ilusionada pensando 
en la mañana siguiente. Despertarme temprano, 
desayunar para “aguantar” la procesión. Mi madre 
me ayudaba a vestirme. Rápidamente bajar a la plaza, 
buscar a mis amigas. Todas estábamos igual de 
emocionadas y nerviosas. Era un día espectacular, a 
pesar de que, ciertamente acababa cansada, se me 
hacía corta la procesión, pensando que faltaba un 
año aún para poder repetir la experiencia.

Mis primeros años participaba en el Santo Sepulcro. 
Después salía con la Verónica. Me parecía un 
privilegio poder procesionar a cara descubierta, 
con el turbante en la frente, sin el capurucho. No 
recuerdo con qué edad salí por última vez, pero me 
llevé un gran disgusto cuando pegué un estirón que 
me impidió volver a vestirme para la procesión.

Al vivir en la calle del Mesón, tenía la fortuna de ver 
pasar la procesión por delante de la puerta de casa, 
una vez que ya no salía en ella.

Mis padres no se perdían los Oficios, y el Viernes 
Santo, bajaba con ellos a la Iglesia. Eran días en 
que no se ponía la radio, las casas en las que había 
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televisión, por supuesto, tampoco. Y si se ponía, 
solo sonaban marchas procesionales, o algún tipo 
de música clásica. ¡Qué tiempos tan lejanos!

La Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, que 
escuchamos en ese día, es de una riqueza enorme. 
Es para quedarnos mudos de admiración y adoración 
ante Jesús, el Hijo de Dios, dejándose aplastar, 
humillar, torturar; en definitiva, dejándose matar por 
nosotros. Por eso, como dice San Pedro, podemos 
comparecer confiados ante el trono de Dios, ya que 
Cristo se ha convertido por su obediencia al Padre 
y, en medio del sufrimiento, en autor de salvación 
eterna para todos nosotros.

En esos acontecimientos de la Pasión en los que 
merece la pena meditar, y en esa palabra que 
necesitamos caiga como lluvia en nuestro corazón 
y dé fruto, vemos que Cristo padeció por nosotros 
dejándonos un ejemplo para que sigamos sus 
huellas. Huellas que se dirigen hacia la muerte en 
la Cruz.

La cruz del Señor es un abrazo. Un abrazo al mundo 
entero que atraviesa los continentes y el tiempo 
histórico. Hoy nos abraza a cada uno de nosotros, 
a ti y a mí. En ese abrazo de la Cruz, en que Cristo 
encontró su sufrimiento, nosotros encontramos 
consuelo. Porque en ella todo acontecimiento tiene 
sentido, toda enfermedad, incomprensión, todo 
abandono, dolor y desesperación se difuminan en 
nuestra vida, se borran ante la presencia de la Cruz 
de Cristo. Es cierto que no desaparece, pero esa 
cruz de Jesús, convierte en gloriosa la nuestra. En 
ella ha dado su vida, por ti y por mí, para que esos 
sufrimientos no nos aplasten. Él carga con tu cruz y 
tu con la mía. La condena que merecían nuestros 
pecados ya ha recaído sobre Él. Cristo ha asumido 
nuestra culpa. En la Cruz son nuestros pecados 
los que han quedado clavados, los que le han 
traspasado, y nosotros hemos quedado justificados 
ante Dios Padre libres de condena. Sus heridas nos 
han curado.

En la noche, la Procesión del Santo Entierro. Dolor 
y austeridad. Jesús yacente, en el Santo Sepulcro, 
acompañado de San Juan y la Virgen de la Soledad; 
ellos que habían permanecido al pie de la cruz, 
acompañan ahora a Jesús, hacia su sepultura.

José de Arimatea convenció a Pilato para que le 
concediera tomar el cuerpo y darle un entierro 
adecuado. Junto con Nicodemo, eran miembros 
destacados del Sanedrín y discípulos de Jesús 
a escondidas. Dice el Evangelio que “por miedo 
a los judíos”. También nosotros, muchas veces, 
experimentamos ese miedo a manifestar nuestra 

fe, nuestro deseo de seguir a Jesús. Evidentemente 
no a los judíos, nuestro miedo es al qué pensarán, 
qué dirán, el mal llamado respeto humano. Este 
sentimiento nos quita muchas veces la libertad y 
el disfrutar de ese espíritu que en nuestro interior 
anhela seguir totalmente a Jesús, hasta la cruz, 
hasta la muerte, testimoniando su amor por 
nosotros cada día de nuestra vida.

El Sábado Santo es el día del Gran Silencio, el Gran 
Sábado, como lo llaman los hermanos cristianos 
de oriente. Es el momento de venerar y meditar la 
imagen de Cristo Crucificado, o en el Sepulcro, o 
descendiendo a los infiernos. En este día no hay 
liturgia, solo se permite a los sacerdotes impartir 
los sacramentos de la Penitencia y la Unción de 
Enfermos.

En el Oficio de lectura se lee una Homilía antigua 
sobre el Sábado Santo: “Hoy hay un gran silencio 
y soledad en la tierra. Un gran silencio porque el 
Rey duerme. La tierra se ha estremecido y se ha 
quedado inmóvil, porque Dios se ha dormido en 
la carne y ha resucitado a los que dormían desde 
hace siglos. Ha despertado a los que estaban en 
el abismo”. Confesamos en nuestra fe que Jesús 
descendió a los infiernos para liberar a todos 
aquellos que, aunque fueran justos en sus vidas, no 
tenían acceso a la Gloria del Padre. Jesús también 
ha descendido a nuestros infiernos, pues todos 
tenemos zonas oscuras, esclavitudes del pecado 
que tantas veces nos atenazan. Pues bien, todas 
esas cadenas han saltado por los aires, Cristo se 
ha hecho pecado por nosotros para liberarnos de 
nuestros pecados. Preparémonos con la Virgen de 
la Soledad para vivir el estallido de la Resurrección, 
y proclamar al mundo con la Santa Madre Iglesia: 
¡Cristo ha Resucitado!

En esa noche, las iglesias por todo el mundo 
celebran la Vigilia Pascual. Se enciende el cirio, 
que simboliza la luz de Cristo Resucitado. Hay una 
larga liturgia de la palabra que recorre la historia de 
la salvación de Israel, las promesas de Dios a su 
pueblo, y por fin la Resurrección.

Dios resucitó a Jesús en medio de la noche, 
destruyendo todas nuestras noches, tinieblas y 
oscuridades. Dios resucitó a Jesús, a quien nosotros 
dimos muerte colgándolo de un madero. Dios 
resucitó a Jesús para concedernos la conversión y el 
perdón de los pecados. El Padre lo ha exaltado como 
Salvador y Redentor. Cristo está intercediendo por 
todos nosotros, mostrando sus llagas ante el Padre.

Con su Muerte y Resurrección ha sido cancelada 
nuestra sentencia condenatoria. Y nos ha alcanzado 
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en herencia la Vida Eterna. Tenemos derecho a ella 
por su sangre, derramada por el inmenso amor 
que nos tiene. Y nos da a participar de su Espíritu 
Santo, nos capacita para amar al otro, para amar 
más allá de la muerte, para amar al enemigo, incluso 
si mi enemigo es mi marido o mujer insoportable, 
mis hijos, que hacen lo que les da la gana, mi jefe 
injusto o el pesado de mi compañero. Nos abre 
la posibilidad de ser hombres nuevos, de que el 
hombre egoísta, perezoso, murmurador, lujurioso… 
quede clavado en la Cruz, de abandonar el hombre 
viejo y ser revestidos como hombres nuevos de la 
Gracia de Dios.

La procesión del Encuentro del Domingo por la 
mañana, la recuerdo cargada de emoción. Cruzaba 
a la calle ancha por la casa de mi amiga Mari Loli, 
vivíamos enfrente. Había un gran silencio, no sé 
ahora. A lo largo de toda la calle avanzaba un hombre 
y marcaba tres puntos en el suelo con una vara. La 
Virgen, a hombros de los costaleros, va corriendo al 
encuentro de su Hijo Resucitado, y en esos puntos 
tropieza y cae. Siempre tenía miedo de que en esa 
carrera acabara realmente la talla de María en el 
suelo, pero gracias a Dios, y al buen hacer de los 
costaleros, eso no ocurrió nunca. Una mañana, casi 
siempre con sol radiante, que cerraba la Semana 
Santa, la semana grande de los cristianos.

Jesús nos saluda en la Pascua: “Paz a vosotros”, 
pero no simplemente nos presenta un deseo, Él 
nos da la Paz. Y nos dice: “Como el Padre me ha 
enviado, así también os envío yo”. Estamos llamados 
a ser testigos de Jesús Resucitado ante todos los 
hombres, anunciando la Salvación y el Perdón de los 
pecados. Él nos ha perdonado y nos ha reconciliado 
con el Padre.

Hermanos cofrades, el Señor os ha elegido desde 
el Bautismo. Mi deseo para todos en esta noche es 
que seamos capaces de escuchar la voz de Dios 
como la Virgen María escuchó el anuncio del Ángel. 
Que esa voz sea fecunda en nuestras vidas y seamos 
capaces de que Jesús crezca en nosotros hasta 
subir con Él a la Cruz y también con Él resucitar.

Que Dios os bendiga.

¡Viva la Semana Santa de Albatera!

M. Dolores García Mascarell

Presidenta de la UCAM
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Este primer verso, señores, 
no va a ser para ustedes. 
Será el mayor de mis errores. 
Señor, tú que por mí intercedes, 
por nosotros, los pecadores: 
envíale tú que puedes 
mis anhelos soñadores. 
Porque un ángel me está escuchando, 
de nombre Enrique y de apellido abuelo. 
Un ángel al que llevo ocho años rezando 
y al que querer más no puedo. 
Pues quisiera empezar saludando 
a todos los cofrades del cielo 
que mi pueblo sigue llevando 
bajo su corazón en duelo. 
Y que el viento les ande llevando 
de mi parte un humilde beso 
que a su paso vaya dejando 
un rastro de amor inmenso. 

Y es que mis ojos siguen llorando

cuando inhalo el perfume a incienso

y mi corazón va marcando

todo lo que escribo y pienso.

No crean que es heroicidad,

pues me sale de dentro,

esto se llama cristiandad

y es todo lo que siento.

Sólo pretendo hablar con sinceridad,

siempre digo que yo no miento

y si creen que para estar aquí no tengo edad

acomódense y escuchen atentos.

De mis humildes palabras tengan piedad

no arruinemos este momento;

este que es, en verdad,

el más bonito de los acontecimientos:

el primer pregón juvenil de la localidad

donde sólo hablaré del sentimiento

pues me colma de felicidad

hacerlo con el mejor acompañamiento.

Pregon Juvenil 

Semana Santa 2024
Excelentísimo y reverendísimo señor cura 
párroco, excelentísima y reverendísima alcaldesa 
de la villa más bonita del mundo, excelentísimo 
y reverendísimo teniente alcalde y concejalía 
albaterense, excelentísimo y reverendísimo 
presidente y junta mayor de hermandades y 
cofradías, hermanos mayores, cofrades, mamá, papá 
y todos aquellos que habéis acudido aquí: gracias.

Gracias por darme la oportunidad de estar aquí 
arriba hablando de mi pasión.

Por escucharme y por confiar en mí para reflejar en 
mis palabras el sentimiento cofrade.

Gracias por haberme apoyado desde pequeña en 
mi participación en la Semana Santa. 

Por haberme llevado aquella tarde a ver “la Virgen 
nueva” que llegaba a nuestro pueblo a mediados del 
2008.

Gracias por dejarme experimentar la increíble 
sensación de ser nazarena, alumbrante, matilla y 
costalera.

Y gracias también por pensar en mí como la persona 
indicada para hablarles de la Semana Santa de mi 
pueblo, espero no defraudarles.

Habrá quién celebró este mismo año el 14 de febrero 
entre rosas y corazones rojos, refugiado en un hotel 
y celebrando el día de los enamorados. Para los 
cofrades la situación ha sido muy diferente, pues 
una cruz de ceniza y un incensario ha marcado el 
comienzo de la Cuaresma.

En otros casos, incluso empezó antes. Comenzó 
en enero con las igualás de las cofradías o con los 
ensayos de las bandas de música.

En el último de los casos, nos encontramos con esas 
personas que viven pensando en la Semana Santa 
los 365 días del año. Esas personas que invierten sus 
tardes en ayudar dentro de la cofradía a conservar la 
utilería. Esas personas que ofrecen a los hermanos y 
cofrades la mejor experiencia posible al pertenecer a 
una hermandad; que aportan su granito de arena todo 
el año, ya sea con misas, mantenimiento, ropa del 
imaginario o la lotería. Esos directores que se rebanan 
los sesos en septiembre pensando en qué marchas 
nuevas se interpretarán la próxima primavera. Esas 
personas, señores, ellos sí que tienen el cielo ganado. 
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Porque de nada sirve ir a la peluquería el día que 
tengas que procesionar, de nada sirven los tacones 
altos y las medias de cristal, las corbatas bien 
planchadas o los trajes caros si durante el año no 
has aportado más que tu ausencia.

Así pues, para aquellos que sí lo hacen la Semana 
Santa comienza así:

Un Domingo de Ramos

de prisa y de calma.

Hoy todos, hermanos,

a Misa de Palma.

El pueblo engalanado,

vestida de reina el alma.

La cuaresma terminamos

y la calle Mesón reclama

a los que tienen, o no, manos,

porque el señor aguarda.

¿Qué importa si todos somos cristianos

cuán grande o bonita sea tu palma?

¿Si tu teja es de pasta o de nácar?

¿Qué importará si la corbata que portas

tiene horquilla de oro o de plata?

Para el cofrade eso no importa.

Estamos hechos de otra pasta.

Que bien sabe la virgen Dolorosa

que un sólo día no basta

para decirte María hermosa

que la fe ni se compra ni se gasta

y que las lágrimas que tu rosto rebosa

a cualquiera que te mire devasta.

Qué bonitos son los besos, ¿verdad? Aunque, ... a 
veces no tanto. 

Es cierto que a todo el mundo le encantan esos 
besos de “qué alegría volver a verte”, de “feliz 
Navidad” y “feliz cumpleaños”, pero no todos ellos 
se dan con la misma intención. 

Criticamos enormemente la acción de Judas, 
¿pero cuántas veces no nos convertimos nosotros 
mismos en él? ¿Cuántas veces no nos vemos 
reflejados en su gesto? Con sonrisas falas, con los 
“ya nos veremos” de dos personas que no quieren 
volver a verse, con el “espero que vaya todo bien” 
cargado de envidia, ...

También están esos besos que no damos, de los 
que luego nos arrepentimos. No los damos por 

miedo, por miedo de ser apresados como lo fue 
Jesús. Pero no por soldados romanos, sino por las 
malas lenguas. Esos besos que se lleva el viento y 
dejan una marquita en el corazón. Esos besos de 
despedida que no se vuelven a dar. 

Pero, a pesar de todo esto, hay besos que se 
merecen que demos la vida por ellos.

Dando un ligero salto a la segunda figura que 
protagoniza el Lunes Santo nos encontramos con 
el arrepentimiento hecho persona. Porque, a veces 
nosotros negamos a quienes nos ayudan o están a 
nuestro lado. Ese famoso dicho de “te doy la mano 
y me coges el brazo”. El estar ahí para alguien y que 
luego finja no saber quién eres. Luego nos fustiga 
nuestra propia conciencia en consecuencia de lo 
que no supimos admitir. 

¿Qué es lo correcto: callar y arrepentirse o hablar y 
perdonarse?

Porque a mí lunes me huele a incienso,

a arrepentimiento del cobarde,

a sufrimiento inmenso,

a fe y a fraude.

Que no me hablen del peso,

de mejillas que arden

si nunca han visto el beso

del prendimiento del padre.

Si nunca han visto una madre

llorando por ese beso

que nunca debieron darle.

No me hablen de dolor

si no han visto a San Pedro

suplicando sin pudor

con los ojos bañados en miedo,

pues fue tan grande su temor

que hizo inmenso el enredo.

Que aún hoy en día

queda sin resolver

entre la muerte y la vida.

Así que me obligo a volver

a aquel lunes de cobardía

para intentar entender 

la falta de osadía

de renegar y de vender.
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Para continuar este pregón me gustaría hacerles 
una pregunta: ¿ustedes cuándo rezan? Porque, 
la gran mayoría de los cristianos rezamos en 
situaciones de apuro, cuando tenemos miedo o 
cuando necesitamos un milagro en nuestras vidas, 
o simplemente fuerza para seguir adelante.

Jesús rezó en el huerto de los olivos a medianoche 
tras compartir mesa con su familia. Porque a veces 
la familia se extiende mucho más allá de los lazos 
de sangre. Pero, el punto es que Jesús se acordaba 
de Dios cada día. Él le daba las gracias por tener un 
alimento que llevarse a la boca, por tener un lecho 
en el que dormir y por haber tenido la suerte de 
despertarse un día más. 

Nosotros, no todos, pero en su mayoría, sólo 
recordamos a Dios cuando necesitamos algo de él 
y eso no es correcto. Pero al igual que nos sucede 
en el plano religioso nos sucede en el cotidiano. 
¿Cuántos “amigos” tenemos guardados en nuestra 
agenda de contactos “por si acaso” y luego no 
nos cuestionamos ni siquiera qué es de su vida? 
¿Cuántos familiares tenemos a los que no les 
damos ni el año nuevo? 

Las personas que están ahí cuando las necesitamos 
no debemos olvidarlas, no debemos distanciarnos 
de quien nos aporta cosas buenas a nuestra vida. 

A veces nos estancamos en personas que son 
cadenas, cruces y coronas de espinas, cuando Dios 
nos ha dado la absoluta libertad de librarnos de 
ellas. 

Yo, si les soy completamente sincera, no quiero 
más problemas en mi vida. Yo quiero personas 
que me ayuden con los que ya tengo, no que me 
sumen otro nuevo. ¿Ustedes opinan lo mismo? Si 
es que sí, vamos a ayudarnos un poco entre todos 
a deshacernos de esas relaciones y a empezar a 
cuidar lo que tenemos y no valoramos.

Porque ayudar a los demás es casi tan importante 
como ayudarse a uno mismo, y eso Jesús lo sabía 
bien.

Pues, en su camino encontró la pureza

de rostro hermoso y sereno

esperando que el agua aparezca.

Y con su cántaro relleno

hizo que la samaritana enmudezca.

Aquel hombre de rostro moreno

permite que la fe prevalezca

en un mundo tan pleno

de angustia y de crudeza.

Y viene el ángel de pena lleno

cuando Jesús a su padre le reza.

Avisó que su destino no era bueno

aunque él no lo merezca.

Porque es tu rostro, nazareno,

el dolor y la belleza,

lo conocido y lo ajeno,

la humildad y la grandeza.

Y detrás llora tu madre,

Amargura sin consuelo,

pidiéndole a tu padre

que te lleve al mismo cielo.

Un hombre camino le abre,

uno que la acompaña en su duelo.

Que, para más inri, si cabe,

San Juan no la deja caer al suelo.

Una de las figuras que nos acompaña Miércoles 
Santo es, bajo mi humilde opinión, la que más refleja 
el día a día. Esa figura no es ni más ni menos que el 
ECCE HOMO. Pilatos es, sin lugar a duda, la figura 
más humana de toda la Semana Santa. 

Aunque parezca mentira, lo vemos reflejado en 
nuestra sociedad una infinidad de veces y ni siquiera 
nos percatamos.

Lo vemos reflejado cuando dejamos nuestra 
frustración en manos de la justicia ante ladrones, 
asesinos, violadores, ... y poco tiempo después 
quedan libres por tener un buen comportamiento.

Lo vemos cuando nosotros mismos nos excusamos 
de nuestros errores con argumentos flojos y mal 
elaborados. Nosotros nos lavamos las manos 
cuando vemos a alguien pidiendo en la puerta del 
supermercado y pasamos de largo con las bolsas 
hasta arriba y la mirada hacia otro lado. 

Nos lavamos las manos cuando un vecino está 
teniendo un problema y seguimos con nuestra vida 
porque “en mi casa está todo bien”. Lo hacemos 
también cuando vemos a una mujer con un golpe 
en la cara, sabemos lo que está sucediendo, y nos 
callamos por el “¿qué dirán?”. 

Porque este mundo está lleno de Poncio Pilatos y 
nosotros somos uno más. No obstante, Miércoles 
Santo no sólo está protagonizado por él. Permítanme 
contarles cómo se vive en mi pueblo. 
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Una cena, una mesa rasgada

por una familia entre el amor y la mentira.

Un ángel en plena calzada

bajo un olivo que Cristo admira.

Su bondad será castigada

con una cruz y una corona de espinas,

su espalda es azotada.

Y la cuesta del calvario revira

vestido en su túnica morada.

La plaza enmudece y lo mira.

Su madre llora desconsolada.

La sangre en un pañuelo se gira,

su faz y su mirada quedan clavadas.

No me digan que fue una mentira

si la agonía a su cruz abrazada

me rescata y me da la vida.

El silencio es una de las mejores sensaciones del 
mundo. Se necesita silencio para estudiar, para 
pensar, para dormir, para rezar. Se besa en silencio, 
se ama en silencio y se padece en silencio. Así 
pues, cuando fallecemos nos abraza eso mismo, el 
silencio. 

El silencio que consume Albatera Jueves Santo, sin 
embargo, es muy diferente. Genera una increíble 
expectación y un asombro único.

A veces, ni siquiera nos percatamos de la 
importancia del sonido. La música no es más que 
eso, la afinación perfecta del sonido, donde la 
belleza y la armonía cobran vida. Porque la música 
es importantísima en nuestro día a día, y la Semana 
Santa no es una excepción.

Por un solo día de toda la Semana Santa, los 
músicos forman parte del cortejo procesional y es 
entonces cuando esperamos a que pasen, porque 
de otra forma sería una falta de respeto.

Así que estos versos van por ellos y por el respeto 
ante el silencio de un pueblo el Jueves Santo.

Otro año más

caminando va por tientos

el señor al compás,

dejando tras de sí el sentimiento

de pasar en vela la madrugá’.

que es el sueño de los despiertos

apreciar en cada levantá’

el silencio de un pueblo entre cientos.

En tu tercera caída.

En tu cara clavada

la santa espina.

Rodilla hincada

y mirada perdida.

Estrella apagada

por el alba de la vida.

Virgen Dolorosa

de pena y de amor.

Mejillas color de rosa

y rostro bañado fervor. 

Que ni en verso ni en prosa

se puede expresar mejor

María, madre y esposa,

la angustia y el dolor.

Santísimo Cristo de la Redención,

en la cruz tu cuerpo yace

tras un calvario tu Consumación.

Deja que la sangre de tu rostro trace

un camino hacia la redención

de aquel que tu vida proface.

Ofrécele la salvación

a quienes la fe no les nace.

Y que nuestra señora de la Luz

alumbre el oscuro camino

de quien porta su propia cruz,

no somos más que peregrinos.

Pues es tu rostro a contraluz

el reflejo más cristalino

de ver a tu hijo en la cruz:

dolorido, apenado y fino.
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Y ya entrada la madrugada,

la custodia romana

aguarda somnolienta y cansada

un tesoro de la fe albaterana.

El Cristo de la Buena Muerte

descansa bien custodiado

por soldados atentos y fuertes

hasta ser finalmente enterrado.

Dijo un gran capataz que las palabras sobran cuando 
las personas faltan. Así que está va por ellos.

Pues las palabras nos sobran cuando no tenemos 
nada bueno que decir y nos mordemos la lengua. 
Nos sobran, cuando la vergüenza nos invade a la 
hora de dar nuestra opinión.

Nos sobran las palabras para despotricar contra 
quien ha estado a nuestro lado cuando ni las 
palabras nos salían. 

Nos sobran cuando, a sabiendas de su filo, dañamos 
a las personas con ellas. Cuando las usamos para 
callar bocas jóvenes, inteligentes y con nuevas 
ideas. 

Las palabras sobran cuando se utilizan como un 
arma y tal vez, sólo tal vez, también hayan sobrado 
todas y cada una de las palabras aquí escritas. Pero 
quizás también sean necesarias para dar a entender 
que la juventud no ha enmudecido, que la fe no ha 
muerto y que el sacrificio de Dios no fue en vano.

Señor, no te pido que me perdones,

que mi falta no se compara a tu agonía.

¿Quién soy yo para pedirte a ti favores,

Rey de los cielos y en la tierra Mesías?

Y vengo hoy aquí a exponer mis razones,

que solo las saben Jesús y María.

Éstas sólo se hacen presentes 

Viernes Santo entre la noche y el día

bajo esa plegaria de oraciones

de la tradición judía

resuenan las peticiones

de los creyentes en la Eucaristía.

Resuenan nuestras acciones

del palio a la cruz de guía.

Resuenan tus bondades

entre la noche y el día.

Tú que en un sepulcro yaces

llora la muerte tu cofradía.

La luna de viernes Santo enmudeces,

la de la madrugada más fría

que en el año encuentres

entre la noche y el día.

Se hacen presentes tus cofrades

para hacerte compañía

frente a todos esos cobrades

cubiertos de falsa valentía.

Si yo tan solo tengo levedades

frente a tu infinita soberanía

¿Quién soy yo para pedirte a ti favores

entre la noche y el día?

¿Ustedes creen en los milagros? Pero no me refiero 
a los milagros bíblicos como convertir el agua en 
vino o multiplicar peces. Me refiero a esos milagros 
de a pie, que suceden cada día a nuestro alrededor 
y que, en su mayoría, pasan de apercibidos.

Ese milagro que es despertarte sin sueño dos 
minutos antes de que suene la alarma un lunes en la 
mañana cuando la semana se espera cuesta arriba.

O ir a comprar en hora punta y que no haya cola 
en la carne, el pescado, el companaje o la caja. El 
ir con prisas y encontrar aparcamiento nada más 
llegar y en la misma puerta o que compres un rasca 
y tenga premio. Ese milagro que te salva de una muy 
“chunga” cuando ingresas al hospital de urgencias y 
sales tiempo después con el susto en el cuerpo y 
la lección aprendida. Cuando piensas que todo va 
a salir mal, todos los factores apuntan la dirección 
contraria y, sin esperarlo, todo sale hacia adelante. 

Estoy segura de que, en mayor o menos medida, 
todos hemos presenciado un milagro dentro de 
nuestras vidas o en nuestro entorno cercano. 

Es asombroso, ¿verdad? Algo que nos parece tan 
lejano, de repente sucede ante nuestros ojos y no 
sabemos apreciarlo hasta que nos toca de cerca.

Siempre habrá quién diga que eso son coincidencias, 
casualidades, suerte o destino. ¿Acaso importa? 
Mismo concepto, diferente interpretación, 
conviviendo pacíficamente gracias a la tolerancia y 
el respeto mutuo. ¿Qué clase de seres seríamos si 
fuera de otro modo? ¿Humanos sin humanidad?
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¿Humanidad sin humildad, sin hermandad? Si 
Dios nos enseña a amar, ¿por qué se mata en su 
nombre? Si Dios nos enseña el valor de la vida, ¿por 
qué el hombre pone una religión por frontera y una 
pistola por bandera?

¿Qué hemos aprendido del mensaje que dejó Jesús 
en la Tierra? De amor, de respeto, de convivencia, 
de esperanza y de fe. De darle la mano a quien 
necesita ayuda, de no rendirse por difíciles que sean 
las circunstancias, de arrepentirse de los errores. 
Dios nos dio la libertad y muchas veces nosotros 
mismo nos privamos de ella. Está bien fallar, caerse, 
equivocarse y aprender. Está bien tropezar dos veces 
en la misma piedra y está bien perdonar a quien nos 
falló algún día. Si El Padre es capaz de perdonarnos 
a nosotros, ¿por qué no hacer lo mismo con quienes 
fallaron a nuestro lado? 

Para mí, más allá del mensaje explícito, la resurrección 
de Cristo significa perdonar a quien nos hizo daño, 
a quien nos traicionó. Perdonar a quien dudó de 
nosotros. Para mí el perdón es el mayor mensaje de 
la Semana Santa. Mucho más allá del poderío, de la 
intención o la predicación de la fe, es el perdón lo 
que nos hace humanos y, a la vez, divinos.

Tan divino como el acontecimiento que vivió el 
pueblo de Jerusalén un domingo en la mañana. 

Que la piedra se había movido

y la tumba del judío estaba abierta.

El pueblo seguía dormido

pero una madre lloraba despierta

la pérdida de su hijo malherido.

Su faz de luto va cubierta

y su mirada se ha perdido

al fondo su alma desierta.

Ella por san Juan es guiada

al reencuentro de la vida hecha milagro.

Tres veces cae arrodillada

tras ver a su hijo, quién fue fustigado.

Exhausta, con gran asombro y cansada

corre tras el que fue azotado.

Porque una madre no puede ser frenada 

cuando ve a su hijo, tras tres días, resucitado.

Ahora, si me lo permiten, me gustaría hablarles un 
poco de mí. ¿Conocen la historia del niño costalero? 
Bien, pues esa no era yo.

No, señores, yo no dormía por la noche en una 
plaza, sino en los bancos de la iglesia el jueves 
anterior al Domingo de Ramos. Yo no dormía con 
la nana del racheo sobre el suelo de cuarenta y 
tantos pares de alpargatas, sino con el sonido de 
treinta y cinco pares de deportivos negros con los 
talones chafados y tres golpes de llamador. Yo no 
despertaba en los brazos de mi abuelo a la voz de 
“mis valientes costaleros”, sino en los de mi madre. Y 
mi padre no lleva a la señora en el sitio de mi abuelo, 
pero yo sí que la llevo en el de mi padre y con mucho 
orgullo.

Porque si creían que he olvidado mi cofradía,

sepan ustedes que mi intención no era.

Pues hace años La Madre me dijo un día:

Vente conmigo, mi niña, vente aquí a mi vera.

Y es que la Esperanza así lo quería.

Qué entre el olor a rosas, jazmín y cera

escuchara yo su dulce melodía

de amargura, de saeta y de Salve marinera

y así naciera de mí la bendita osadía

de decirte hoy, Esperanza, sincera

que tú eras todo lo que yo quería

aunque aún no lo supiera.

Y tras de ti llegó tu hijo a su cruz abrazado.

Señor de la salud, rey del cielo y de la Tierra,

que en claveles rojos vienes bañado,

es tu mirada la que encierra

el dolor de tu torso magullado.

Tú, quién hiciste que mi fe creciera.

Tú, que fuiste crucificado, muerto y sepultado.

Dime tú, señor, ¿qué más yo quisiera?

Si mi corazón ya vive enamorado

por ser de tu madre costalera.

Mi cuerpo está arrodillado

y en tus manos… en tus manos mi vida entera.

Para poner el broche final me gustaría que me 
echaran una mano, porque vamos a marcarnos 
una chicotá’ por Albatera. Vamos a hacer un último 
ensayo antes de nuestra semana grande. Este 
escrito ha sido el ganador del concurso de la justa 
mayor de hermandades y cofradías en la categoría 
de primero de bachillerato. Para cerrar este pregón 
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vamos a arrimar todos el hombro, a poner la otra 
mejilla, a mordernos la lengua, a pedir perdón y a 
rezar con los pies, como buenos costaleros. Porque 
esta tarde le hemos devuelto a la fe a una villa que 
combina tradición e innovación, raíces con juventud 
y el amor, el amor lo expresa en Pascua. 

Así que...

Escuchadme ahí abajo: 

¡Os quiero ver volar! 

Que llevamos un año a destajo 

Y trabajando sin cesar. 

¡Tos’ por igual, valientes! 

La cintura quieta y los talones juntos 

Que nuestra villa espera impaciente 

La Semana Santa más bonita del mundo. 

¡A esta es! Que nos levante el fervor 

Cada uno con sus cosas, … sus manías.

 Que no sea excusa el frío ni el calor, 

Para seguir adelante tras cada caída. ‘

Venga de frente con ella, … 

Vamos a derramar amor a borbotones 

Que nos están guiando las estrellas 

En el camino de conservar nuestras tradiciones. 

¡No correr! Que Albatera no entiende de prisas 

Y vamos a hacerlo por aquellos que no pudieron, 

Por el niño que nos espera entre sonrisas 

Y por esos ángeles que ya se fueron.  

¡Venga de frente, señores! 

¡Más a tierra la trasera! 

Un pueblo aguarda el racheo de los talones, 

Que nuestra villa nos espera. 

Bendita sea la madre, 

Bendita sea la vida que me ha tocado vivir, 

Bendito sea el padre 

Y bendita sea Albatera y su forma de sentir. 

De capirotes de terciopelo 

De sallas y mantos bordados y sin bordar 

De suspiros que se oyen hasta en el cielo 

¿Existe otra que te pueda igualar? 

Y es que hay que vivirla por él 

Si no, no te llames creyente. 

Eso es lo que a muchos les cuesta ver, 

Que para llevar una vara nos sobra gente. 

Que de envidias y rencores 

Nacen todos los errores 

Y las malas intenciones. 

Y aún hay quién se espanta 

Porque llegue gente joven  

Con ideas y con ganas 

Que de ellos mismos broten.  

Que para ser cristiano 

Hay que aprender de los errores, 

Sólo ser un buen hermano 

Y de esos aquí los hay a montones. 

Porque cincuenta años nos parece una eternidad 

Entre parihuelas y varales, 

Bajo el peso de la cristiandad 

Cuando se baja el estandarte. 

¡Ole ahí mis valientes costaleros! 

Atentos cuando os vuelva a llamar. 

¡Quiero ver iguales los dos costeros! 

Que ya queda poco pa’ terminar. 

¡Pararse ahí, que ahí se queó’, señores! 

Esto es lo que mi pueblo tiene. 

Espero haber llegado a sus corazones 

Pues yo ya guardo mi pluma hasta el año que viene. 

Se despide aquí una hija de Albatera 

Con el amor infinito de una costalera.

Sara  Juan Martínez
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Todos los galardonados.Cofrade de Honor Virgen del Carmen.Cofrade de Honor Santo Sepulcro.

Cofrade de Honor Santa Cena.Cofrade de Gonor San Pedro.

Cofrade de Honor Samaritana.

Cofrade de Honor Nuestro Padre Jesus.

Cofrade de Honor la Dolorosa.Cofrade de Honor La Consumacion.

Cofrade de Honor la Columna.Cofrade de honor Cristo de la Caida.Autoridades.
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Desde estas líneas la banda de CCTT Cristo de la Caída 
quiere agradecer a todas las personas que han formado 
parte, de una forma u otra, de esta gran familia que acaba 
de celebrar sus Bodas de Oro.

Son 50 años de historia, ha llovido mucho hasta nuestros 
días.  Muchas anécdotas, vivencias, ensayos, salidas, 
momentos duros, pero, sobre todo, buenos momentos 
que se graban con letras de fuego en el corazón de cada 
uno de los miembros que han pasado por esta formación. 
Estamos orgullosos de ser lo que somos y de estar siempre 
presentes y dispuestos a poner nuestro granito de arena.

Por supuesto, nos sentimos privilegiados por tener el cariño 
de tanta gente, de que la banda pase de generación en 
generación, de recibir el reconocimiento de la semana Santa 
de nuestro pueblo siendo nombrados cofrades de honor de la 
Semana Santa de Albatera, de seguir contando en la actualidad 
entre sus filas con fundadores que siguen con la misma ilusión 
que el primer día, de sentir el apoyo incondicional tanto de 
nuestra Cofradía, como de tantas otras con las que hemos 
tenido el placer de procesionar, especialmente con la cofradía 
de San Juan Evangelista de Dolores…

Es importante saber de dónde venimos, es fundamental 
conocer el pasado para saber interpretar el presente, y 
es primordial enseñar a las personas que se incorporan 
a nuestra familia los valores que hicieron de la Banda 
de CCTT Cristo de la Caída lo que es realmente en la 
actualidad. ¿Y todo para qué? Para que perdure en el 
tiempo y siga tan viva como el primer día.

Hay muchas personas a las que agradecer que la banda 
siga muy viva. Una lista interminable de personas que en la 
sombra han trabajado sin descanso por una ilusión. 

¡A todos y todas, GRACIAS! En especial, a aquellas 
personas que nos guían desde el cielo.

A dia de hoy, la banda sigue creciendo tanto en integrantes 
como en repertorio musical. Seguimos participando 
activamente en las actividades culturales de nuestro 
pueblo y no solo en lo referente a la Semana Santa. Prueba 
de ello es la histórica aparición de nuestra formación en la 
Cabalgata de Reyes Magos 2025 de Albatera.

Desde aquí, queremos animar a todas las personas que 
quieran sentir todo lo que hemos intentado trasmitir en 
estas líneas a que forme parte de nuestra formación. 
La banda de CCTT Cristo de la Caída tiene las puertas 
abiertas para toda persona que quiera formar parte de ella. 
No se necesita nada más que ganas e ilusión.

Solo pedimos un requisito…ser buena persona. Músico te 
hacemos nosotros.

¡Gracias infinitas!

50 Aniversario de la Banda 50 Aniversario de la Banda 
de la Caídade la Caída

Gala Cofrade
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Anuario de actividades

El Lavatorio de Nuestro 
Senor Jesucristo

Ganador cartel 
anunciador de
la Semana Santa 
2024, D. Pablo 
Serna Berna
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Una nueva casa de Hermandad, una casa de todos
La labor de la hermandad Salud y Esperanza, no descansa a lo largo del año, desde misas 
sabatinas, obras sociales, y un sinfín de actividades, pero este año, aparte de toda dicha 
actividad, queremos destacar un evento muy particular como ha sido la inauguración de 
nuestra Casa de Hermandad. 

Desde el año 2008, fundación de la misma, 
siempre ha existido el anhelo de reunión y 
exposición de enseres, y ello nos ha llevado 
a pasar por distintas dependencias a las que 
hemos llamado casa. En el año 2020, fruto 
del esfuerzo de nuestros cofrades, decidimos 
comprar un solar y realizar un proyecto de 
casa, proyecto que sabíamos, por lo cuantioso, 
que se dilataría en el tiempo, ya que nuestra 
hermandad, solo se debe las aportaciones de 
nuestros cofrades. Este año, la perdida de varias 
dependencias donde guardábamos distintos 
enseres, dependencias que pertenecían a 
particulares y las necesitaban, nos obligó 
a posponer el gran proyecto del solar de la 
Calle del Niño y buscar rápidamente un lugar 
alternativo. Ese lugar lo encontramos en la Calle 
Adela Beneyto número 7. Un local de cerca de 
270 m2 dividido en 2 plantas que nos venía como 
anillo al dedo. Desde finales de octubre, se pintó 
se adecentó, se arregló y se convirtió en nuestra 
nueva Casa de Hermandad. El 18 de Enero tuvo 
lugar su inauguración y bendición, por parte 
de nuestro consiliario Don José Francisco 
Pastor,  el diputado provincial de turismo Don 
Juan de Dios Navarro, nuestra alcaldes Ana 
Serna, miembros de la corporación municipal, 
asociaciones, barrios, bandas y cofradías de Albatera y de otros municipios y un sinfín de 
cofrades, amigos y vecinos que quisieron compartir con nosotros este bonito momento.  
La nueva Casa de hermandad se divide en dos plantas y combina espacio expositivo, 
donde quedan expuestos los enseres de la misma, bordados, orfebrería, pasos…; espacios 
administrativos para las distintas áreas de nuestra hermandad como son la secretaría, la 
priostía y mayordomía, caridad, coro, bordado, costura,  y amplias zonas de esparcimiento 
donde poder realizar nuestras actividades así como convivencias y demás. Un lugar acorde a 
nuestras necesidades que veníamos anhelando desde el minuto uno de nuestra fundación. 

Nuestra Casa Hermandad, es una casa de todos, como siempre hemos hecho con todo 
lo que tenemos, pues siempre que se ha requerido a nuestra hermandad: enseres, ayuda, 
costaleros, coro…siempre se ha cedido sin problemas y gratuitamente, y así será esta casa 
hermandad, una casa de hermandad para todo el pueblo, para todo el que la necesite, un 
lugar de visita, un museo cofrade y un lugar de encuentro. Gracias a todas las personas 
que, durante dos meses, han estado pintando paredes, arreglando telas, cambiando 
puertas, cambiando bombillas, adecentando pares, y limpiando sin parar. Gracias a todas 
las personas que han hecho, de un sueño, una realidad. 
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Todo empezaba en noviembre del año 2022. La red social 
Facebook permitía que nos conociéramos Jaime Herrera, 
de Arequipa, con un servidor, de Callosa de Segura. El nexo 
era la obra del escultor Valentín García Quinto que realizó 
en 1953 para el convento de San Francisco de su ciudad: 
Nuestra Señora de las Angustias. Una dolorosa del tipo 
andaluz para vestir, cuyo modelo sirvió a Valentín, años 
después, para esculpir otras preciosas obras por nuestras 
tierras, como son los casos de Aspe, Dolores o Elche.

La Cofradía de Damas y Caballeros de Nuestra Señora de 
las Angustias, a la que pertenece Jaime, iba a celebrar el 70 
aniversario y estaban buscando la forma de conocer más 
sobre el escultor y su ciudad natal. Afortunadamente soy 
un gran seguidor del mismo, habiendo estudiado y escrito 
en varias ocasiones diversos artículos sobre el mismo y su 
obra. Era pues para mi una nueva oportunidad de conocer 
aspectos, e incluso obras hasta ahora no catalogadas. 
Comienza así un intercambio de correos a través de la red 
social mesenguer, conteniendo fotografías y comentarios 
en torno a Valentín. Igualmente, de compartir nuestras 
aficiones de montar belenes y pertenecer a cofradías de 
Semana Santa. Todo ello provocó el ofrecimiento para que 
participara en unas Jornadas Académicas que la cofradía 
iba a organizar, invitación que naturalmente acepté y que 
dio lugar a una charla sobre Valentín García Quinto que se 
proyectó en dichas jornadas el 22 de septiembre de 2023, 
entre otras colaboraciones.

En ese intercambio de datos, fotografías, etc. aparecía 
la petición desde Arequipa de más información sobre 
Valentín García, y por ello les mostré la gran publicación 
de dos volúmenes que realizó el Ayuntamiento de Albatera 
sobre el artista y que tuve la fortuna de estar presente en 
su presentación el 10 de abril de 2003. Una gran obra que, 
indudablemente, les interesó poseer.

Igualmente tratamos el objetivo primigenio que era 
conocer a Valentín, alguno de sus descendientes y el 
pueblo donde nació, a través de sus representantes: la 
señora alcaldesa y la señora concejala de cultura. Por 
ello me remitieron unas cartas de presentación y me 
ofrecí como intermediario para hacérselas llegar. Como 
el proyecto me parecía muy bonito, quise también 
involucrar a la Junta Mayor de Cofradías de Semana Santa 
en la persona de su presidente José Daniel Quesada, que 
aceptó gustosamente. 

Tras la Semana Santa y para explicar bien el tema, le solicito 
al presidente gestionara una reunión con la Sra. Alcaldesa 

Por Francisco Zaragoza Braem
Presidente A.C. Arte Sacro Levantino

y la Sra. Concejala de Cultura para hacerles entrega de las 
cartas y explicarles el tema. Eran tiempos de elecciones 
municipales por lo que esta tuvo que postergarse hasta 
el 11 de julio cuando, por fin, pudimos reunirnos. A todos 
les pareció estupendo la idea de hermanarse con la 
Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias de Arequipa, 
aceptando la colaboración solicitada de enviar un saludo 
para Arequipa, así como hacerles llegar unos ejemplares 
del libro editado sobre Valentín García Quinto.

Con gran alegría recibieron en la Cofradía de las Angustias 
la aceptación de dicha colaboración, decidiendo nombrar 
a la Sra. Ana Serna García, Alcaldesa del Honorable 
Municipio de Albatera, “Camarera Honoraria de Nuestra 
Señora de las Angustias, en reconocimiento en su 
persona a los ciudadanos de Albatera. Y al señor José 
Daniel Quesada Navarro, Presidente de la Junta Mayor de 
Cofradías y Hermandades de la Semana Santa de Albatera, 
por la que tanto trabajó don Valentín García Quinto, Insigne 
escultor albaterano, “Cofrade de Honor”. En prueba de los 
nombramientos expidieron sendos diplomas que, una vez 
recibidos, precisaban un acto donde poder hacer entrega 
de los mismos, así como dirigir un saludo por video a los 
amigos de Arequipa.

Gracias a las gestiones de Mari Carmen Ferrández, 
concejala de cultura, ese acto pudo tener lugar el 19 
de diciembre de 2023, víspera del 70 aniversario de la 
fundación de la cofradía arequipense, que tuvo lugar un 
20 de diciembre de 1953.  En el salón de sesiones del 
ayuntamiento de Albatera nos reunimos la Sra. Alcaldesa, 
la Sra. Concejala de Cultura, el Sr. Presidente de la Junta 
Mayor de Cofradías y un servidor como representante de 
la Cofradía de Nuestra Sra. de la Angustias de Arquipa. 
También contamos con la agradable sorpresa de la 
presencia de tres sobrinos del escultor que, además, 
llevan su nombre: Valentín y Valentina. Hice entrega de 
los diplomas correspondientes a los nombramientos y 
por parte del pueblo de Albatera se me hizo entrega de 
un recuerdo que reproduce la fachada de la Iglesia de 
Santiago con una placa que decía: “Albatera y Arequipa 
unidos por el escultor Valentín García Quinto”.  Además, 
tuvieron lugar las intervenciones de todos los asistentes, 
dando grandes muestras de cariño y gratitud por los 
detalles recibidos, y quedamos emplazados para futuras 
colaboraciones. La televisión Vega Fibra Albatera dio 
cumplida cuenta con un reportaje de 15 minutos, que 
se envió a Arequipa para su proyección en ese día tan 
señalado.

Albatera y Arequipa (Perú) Albatera y Arequipa (Perú) 
unidas por el escultor unidas por el escultor 
Valentín García QuintoValentín García Quinto
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Recibido y proyectado, me consta fue celebrado por los 
cofrades de Arequipa, generando unos sentimientos 
de gratitud y cercanía que compartimos desde ambas 
ciudades.

Meses después el 5 de mayo de 2024 recibimos las 
imágenes de la llegada del trofeo a los pies de Nuestra 
Señora de las Angustias de Arequipa, cerrando este primer 

intercambio que hace que Albatera y Arequipa se sientan 
unidas, a pesar de los casi 10.000 km que las separan, por 
la obra de este insigne escultor e Hijo Predilecto Valentín 
García Quinto.

Desde esta líneas agradecer las atenciones recibidas por 
parte de todos los nombrados y especialmente de Mari 
Carmen Ferrández e Inmaculada Fuentes.

Acto de entrega diplomas y saludo institucional 19 diciembre 2023

Diploma entregado a la alcaldesa Ana Serna como Camarera Honoraria

Altar de Nuestra Señora de las Angustias en el 
convento de San Francisco de Arequipa (Perú) con el 
trofeo entregado a la cofradía por el Ayuntamiento 
de Albatera. 1 diciembre 2024

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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Entre los hechos notables acaecidos en  

nuestro pueblo por los años 1940-1950 del siglo 

pasado, voy a destacar, la Procesión del Encuentro. 

Esta se celebraba en conmemoración  

del hecho más importante de nuestra Fe: 

 ¡La Resurrección de Jesús!. 

Siempre se celebró en Domingo.  

En un principio se le llamó Domingo de Gloria, 

pasados unos años Domingo de Pascua, 

actualmente, Domingo de Resurreción. 

En aquel tiempo, la procesión se celebraba 

con los primeros y lindos rayos de la Aurora,  

porque los vecinos de Albatera, 

ansiábamos con toda nuestra alma,  

ver al Resucitado y mostrarlo a su Madre María, 

Diciéndole ¡aquí Lo tienes, María! 

 ¡Alégrate! 

Para tan magna celebración, la villa de Albatera  

por tradición, designaba la calle Ancha: 

calle humilde como su pueblo, 

como su gente; se afanaban sus vecinos 

con su esfuerzo, entrega y alegría  

en barrer y rociar su calle de tierra, piedras y aceras 

anchas, porque tenía que encontrarse Jesús 

y su Madre María. Engalanaban y colgaban 

de sus balcones,  

cubiertas de encaje y blondas blancas, 

sacadas de los arcones de los recuerdos, 

con lágrimas en sus ojos porque era lo 

que vieron a sus madres y abuelas hacer: 

y yo pequeñita de puntillas apenas 

llegaba al borde del arcón para ver, lo que hacían. 

Arreglada la calle, salíamos las familias 

con sus vestidos nuevos para Iglesia. 

La Virgen del Carmen en su altar esperaba, 

cubierta la cara con su mantilla de blonda negra, 

ocultaba su dolor, su pena y sus lágrimas… 

¡Oh, lloraba!.  

En el altar mayor cantaban el Pange Lingua,  

poniendo a Jesús Sacramentado en la Custodia 

bajo Palio. A continuación, las mujeres con la Virgen 

salían a la calle por el lado izquierdo de la Iglesia, 

formando procesión por la calle Orihuela 

hasta la calle Ancha. ¡En un silencio amable!. 

Un poco después, los hombres salían  

a la calle por el lado derecho de la Iglesia  

pasando por José García hacía la calle Ancha, 

llevando a Jesús en la Custodia bajo Palio, portado 

por voluntarios. Acompañados por la banda de música 

que interpretaba melodías tristes. 

Al llegar a la Cruz de los Caídos,  

Frente a su madre, Jesús queda extasiado

por el Amor y los pájaros revoloteaban. 

Un joven llamado Antoñín Campos 

está junto a la Virgen con una bandera 

roja y raída, la despliega y corre  

hacía Jesús Sacramentado  

realizando tres paradas, rodilla en tierra 

y rinde la bandera al Resucitado. 

El espejo de las tradiciones El espejo de las tradiciones 
“El Encuentro” “El Encuentro” 

Por Amelia Cánovas Martínez
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Comprobando como María Magdalena,  

que Jesús estaba vivo. ¡Ven y lo verás! 

¡Qué emoción siente la Virgen 

al ver de lejos a su Hijo! 

En sus andas ligeras, portadas por cuatro 

muchachos: Juanito “el Carpintero”, 

Antonio “el rojo de la Manuela”, 

Manuel “hijo de Mercedes de la guapa”  

Pepe Menchón “ hijo de Domingo Menchon  ”. 

En volandas 

llevaban a la Virgen al Encuentro 

con su Hijo. Lo hacen marcando 

las tres caídas señaladas por el abanderado. 

Desde la Caja de Monserrate, hacen la primera salida,  

deteniendo a la Virgen en tierra al llegar a la Ermita. 

Vuelven a correr la segunda vez 

llegando hasta la casa del tío Tomás “de la gorrica”. 

La Virgen parecía que volaba 

y la gente agolpada en las aceras 

con la respiración contenida 

y las manos en la cara, gritaban 

¡la Virgen se cae! ¡Ay, se cae la Virgen! 

¡Qué emoción a esas horas de la mañana!. 

En la tercera carrera, la Virgen llega 

a la Cruz de los Caídos, 

frente a su Hijo lleno de vida nueva 

y del gozo del encuentro con su Madre. 

La hermana Mayor, con amor, le quitaba 

la mantilla negra a la Virgen. 

Y una explosión de luz, volteo de campanas, 

aplausos, cohetes, y vivas a la Virgen 

se escuchaban en toda la calle y en todo el pueblo. 

Y una melodía radiante llenaba 

el Espíritu del corazón. 

La Virgen alzada por los cuatro jóvenes,  

sin dejar de mirar a su Hijo 

volvían hacía atrás corriendo 

haciendo las tres paradas en los mismos lugares, 

con la alegría contagiosa del Encuentro 

con su Hijo en la Custodia. 

Unidos todos y cantando volvíamos a la Iglesia 

a celebrar su Resurreción. 

Y mientras los primeros rayos de sol 

chispeantes de colores, se expadían  

por toda la tierra, anunciando al mundo entero… 

¡que Jesús ,el Mesías había Resucitado.! 

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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En la Semana Santa, se representan y se 
conmemoran todos los sucesos que le ocurrían a 
Jesús en la pasión, la muerte y la resurrección de 
Cristo. 
Los días más destacados fueron Jueves Santo, 
Viernes Santo, Sábado Santo y Domingo de 
Resurrección. 
La pasión comienza tras la condena a muerte de Jesús 
por parte de Poncio Pilatos, donde se representan las 
últimas doce horas de vida para Jesús. 
En Jueves Santo, Jesús se reunió con sus doce 
apóstoles donde Jesús hizo la última Cena para 
despedirse, también hizo el lavatorio de pies y la 
oración en el Monte de los Olivos donde oraba 
frecuentemente.
Jesús sufría mucho por nuestros pecados, para 
perdonarlos. Al siguiente día, el Viernes Santo, se 
conmemoró la muerte de Jesús, donde fue azotado 
y crucificado. 
Sábado Santo se recuerda como un día triste y 
doloroso donde se recuerda sobre todo a María tras 
su soledad, la cual, es una jornada de luto y reflexión. 
Domingo de Resurrección. En este día Jesús resucita 
de entre los muertos tres días después de su muerte. 
La resurrección comenzó cuando colocaron el 
cuerpo de Cristo en un sepulcro donde permaneció 
separado de su espíritu hasta que Jesús resucitó, 
donde volvieron a unirse, 
Se produce el final del Triduo Pascual y de la Semana 
Santa .

SEMANA SANTA 

IRENE EGEA GUILLÉN 

INSTITUTO ANTONIO SERNA, 1º ESO B

AlbateraAlbatera
Semana Santa

En Albatera a 7 de marzo del 2024 y siendo las 16 h. se 
reúnen los siguientes miembros del jurado calificador 
de los certámenes de dibujo y literario convocados 
por la Junta Mayor de cofradías y hermandades:

• Dña. Isabel Juan Gil
• Dña. Amelia Alarcón Cánovas
• Dña. Isabel Hernández Quinto
• D. José Daniel Quesada Navarro, como presidente

Dicho jurado otorga los siguientes premios:

CERTAMEN DE DIBUJO
COLEGIO INFANTIL SANTIAGO APOSTOL

 2°. A — MAY ZAPLANA NIÑEROLA
 3°. A — MIRIAM MORENO TORRES

COLEGIO PUBLICO CERVANTES
 2º. A — SARA ERAFI LAHALON
 3°. A — JADE BERNA VICENTE
 5°. C — ÓLIVER RUBIO ZAFRA

COLEGIO PUBLICO VIRGEN DEL ROSARIO
 4°. A — ALICIA MOROTE MARTÍNEZ
 6°. C — DANIELA MORENO TORRES

INSTITUTO ANTONIO SERNA
1°. ESO B — ISAAC FUENTES MARTÍNEZ
2°. ESO B — LUCÍA MORA CANO
4°. ESO C — CAROLINA NICOLOIN FUENTES

CERTAMEN LITERARIO
COLEGIO PUBLICO VIRGEN DEL ROSARIO

2°. C — VALERIA SALAR VALERO
3°. A — CARMEN RODRÍGUEZ MORENO
4°. D — IRENE GARCÍA SÁNCHEZ
6º. B — ANTONIO GARCÍA LÓPEZ

INSTITUTO ANTONIO SERNA
1°. ESO B — IRENE EGEA GUILLÉN
2°. ESO A — RUBEN BAÑÓN VICENTE
3°. ESO A — TEO CANALES MARTINEZ
4°. ESO B — INÉS BERNÁ BERNÁ
1°. BACHILLERATO B — SARA JUAN MARTÍNEZ

Y EN LA CATEGORIA DE ADULTOS
PABLO ALCARAZ FUENTES

Acta Acta 
certámenescertámenes

AlbateraAlbatera
Semana Santa 2025
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SEMANA SANTA “ORGULLOSO DE SER NAZARENO”

RUBÉN BAÑÓN VICENTE

INSTITUTO ANTONIO SERNA, 2º ESO A

Un año más, llega mi deseada Semana Santa, época especial en mi familia desde 
que tengo memoria. Esta Semana comienza con martes de cuarenta horas, 
donde se nos brinda la oportunidad de reunimos con el Santísimo Sacramento 
y orar ante el Señor, lo cual nos hace mucha falta para poder pedirle por tantas 
cosas que están ocurriendo y no se les ve el final, como las guerras en países 
vecinos. Debemos pedir por un mundo lleno de paz y amor, donde reine la salud 
para todos. Miércoles de Ceniza da comienzo a la Cuaresma y ayuno. Este día 
hay mucha gente joven que no sabe el significado de la Cruz de Ceniza impuesta 
sobre nuestra frente, la cual simboliza mortalidad y penitencia por nuestros 
pecados, y que esas cenizas son las de las Palmas de Domingo de Ramos del 
año anterior. El encendido de la Cruz, me emociona muchísimo, junto con la 
oración que escucho. Ya falta menos para poder procesionar, y contemplar a 
todas nuestras imágenes recorriendo las calles de nuestro pueblo, que a su paso 
dejan ese olor a incienso que tanto me gusta. El sonido de las bandas tocando 
y los nazarenos procesionando junto a las mantillas. Estos son momentos 
inexplicables para mí.

En mi familia, lo vivimos intensamente, desde vestir a las imágenes, como realizar 
los arreglos necesarios para poder procesionar. No me cansaré nunca de dar las 
gracias a mi bisabuela y abuelos, ya que nos han dejado el mayor tesoro que 
pudiéramos tener. Me encanta contemplar los rostros de todas las imágenes, 
todas nos transmiten algo muy especial, ya que te siguen con su mirada, y 
expresan el dolor y sufrimiento que sentían. Una de las anécdotas que puedo 
contaros, es que a mi madre, meses antes de esta Semana y después de ella, 
le hago escuchar y ver vídeos conmigo de procesiones y Saetas, ya que es algo 
que yo siento desde muy pequeño, y suelo cantarlas al compás que las escucho. 
La Semana Santa en sí, se me hace muy corta, y ojalá hubiese más gente joven 
que la echase tanto de menos como yo. Para finalizar, he de comentar que las 
imágenes no solo las podemos contemplar en Semana Santa, sino que ellas 
están todo el año en la iglesia y convento para poderlas contemplar, y rezar. NO 
LAS OLVIDEMOS.

Feliz Semana Santa.

CERTÁMEN LITERARIO
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Era el año 325, Juan era un joven muy pobre del pueblode Albatera que llevaba años oyendo a sus abueloscontar 
historias sobre un hombre llamado Jesús deNazaret que según ellos, hacía milagros. Juan no secree nada de 
lo que dicen y siempre responde lo mismo “Si ese hombre existiera de verdad y resucitó como me lleváis años 
diciendo no habría maldad en el mundo ni habría pecadores”. Independientemente de los comentarios de 
Juan, su familia seguía rezándole a Jesús pidiéndole salud y comida para poder dejar· de pasar hambre.
Un día, llegó un hombre al pueblo que hablaba de unas fiestas en honor a Jesús que se estaban organizando 
alrededor del mundo. Estas fiestas resumían la vida de Jesús en una serie de desfiles con estatuas grandes de 
momentos importantes en la vida del profeta.
Los familiares de Juan estaban dispuestos a convencerlo de que Jesús sí que existió y que todo lo que le 
cuentan en verdad ocurrió, para ello, y antes de que Juan se enterara sobre esta celebración, decidieron 
adoptar el famoso desfile y desfilar por su pueblo. Esta idea les tomaría meses para poder llevarla a cabo, y con 
su actual situación económica, les saldría una deuda impagable.
Deprimidos por esto, la familia de Juan estuvo a punto de rendirse pero en ese momento, todos los habitantes 
de Albatera les dijeron que ellos les ayudarían a hacer que Juan creyera en Jesús y en sus milagros. Decididos, 
todos pusieron 20 monedas para hacer las imágenes y se pusieron a trabajar.
Una semana más tarde, lo tenían todo listo y esa misma tarde saldrían a desfilar.
Después del desfile principal, Juan estaba incrédulo, seguía sin creer en que un hombre fuera capaz de 
curar la ceguera o que pudiera convertir el agua en vino. Su familia ya no sabía que hacer así que decidieron 
acompañarlo a casa para que todos pudieran descansar, pero al llegar se sorprendieron con lo que encontraron 
en la mesa: una gran fuente de comida capaz de alimentar a los 200 habitantes del pueblo con bebidas de 
todo tipo y postre incluido. Nadie sabía como era eso posible, nadie excepto una persona, la abuela María, 
la persona más anciana de Albatera y que era la bisabuela de Juan. María confirmaba que ella había visto un 
destello blanco muy potente y que al apagarse, toda la comida apareció ahí.
Juan, después de oír esto y ver toda la comida finalmente dijo: “Mamá, papá, creo que esto es un milagro de 
Jesús”, sorprendidos, sus padres le dieron la razón e invitaron a todo el pueblo a una comida para celebrar que 
Juan finalmente, era creyente.
Así fue como la Semana Santa llegó a Albatera y, a día de hoy seguimos celebrando las procesiones en honor 
a la vida de Jesús de Nazaret.

EL ORIGUEN DE LA SEMANA SANTA  DE ALBATERA

TEA CANALES MARTÍNEZ

INSTITUTO ANTONIO SERNA, 3º ESO A

AlbateraAlbatera
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LA SEMANA SANTA DE ALBATERA

INÉS BERNÁ BERNÁ

INSTITUTO ANTONIO SERNA, 4º ESO B

La Semana Santa en Albatera es un periodo muy especial que marca el calendario 
de la comunidad con una serie de eventos cargados de emoción y significado.

Desde el Domingo de Ramos, cuando se inicia esta celebración religiosa, hasta 
el Domingo de Resurrección, cada día está lleno de momentos que profundizan 
la conexión espiritual de la gente.

Durante toda la semana, las calles de Albatera se transforman en escenarios de 
procesiones y ceremonias que rememoran los eventos más importantes de la 
Pasión de Cristo.

Desde la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén hasta su crucifixión y resurrección.

El Viernes Santo es, sin duda, uno de los días más solemnes y conmovedores. Las 
procesiones que recorren las calles. acompañadas por el sonido de los tambores, 
evocan la tristeza y el sufrimiento de la crucifixión. La imagen del Cristo Yacente, 
llevada en procesión, conmueve a todos los presentes y les invita a reflexionar 
sobre el significado profundo de la muerte de Jesús.

Pero la tñsteza del Viernes Santo se transforma en esperanza y alegría el Domingo 
de Resurrección. Es un día de celebración y renovación de la fe, donde el pueblo 
de Albatera se une para proclamar la victoria de la vida sobre la muerte. Los 
corazones se llenan de esperanza, recordando que el amor y la redención son 
posibles para todos.

La Semana Santa en Albatera es más que una tradición religiosa; es un tiempo 
para la reflexión, la comunión y la renovación espiritual. A través de sus rituales y 
ceremonias, la comunidad encuentra fuerza y consuelo en su fe, recordando que, 
incluso en los momentos más oscuros, la luz siempre prevalece.
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Escuchadme ahí abajo:
¡Os quiero ver volar!
Que llevamos un año a destajo
Y trabajando sin cesar.
¡Tos’ por igual, valientes!
La cintura quieta y los talones juntos
Que nuestra villa espera impaciente
La Semana Santa más bonita del mundo.
¡A esta es! Que nos levante el fervor
Cada uno con sus cosas, ... sus manías,
Que no sea excusa el frío ni el calor,
Para seguir adelante tras cada caída.
Venga de frente con ella, ...
Vamos a derramar amor a borbotones
Que nos están guiando las estrellas
En el camino de conservar nuestras tradiciones.
¡ No correr! Que Albatera no entiende de prisas
Y vamos a hacerlo por aquellos que no pudieron,
Por el niño que nos espera entre sonrisas
Y por esos ángeles que ya se fueron.
¡Venga de frente, señores!
¡Más a tierra la trasera!
Un pueblo aguarda el racheo de los talones,
Que nuestra villa nos espera.
Bendita sea la madre,
Bendita sea la vida que me ha tocado vivir,
Bendito sea el padre
Y bendita sea Albatera y su forma de sentir.
De capirotes de terciopelo
De sallas y mantos bordados y sin bordar
De suspiros que se oyen hasta en el cielo

CHICOTÁ A MI PUEBLO

SARA JUAN MARTÍNEZ

INSTITUTO ANTONIO SERNA, 1º BACH. B

¿Existe otra que te pueda igualar?
Y es que hay que vivirla por él
Si no, no te llames creyente.
Eso es lo que a muchos les cuesta ver,
Que para llevar una vara nos sobra gente.
Que de envidias y rencores
Nacen todos los errores
Y las malas intenciones.
Y aún hay quién se espanta
Porque llegue gente joven
Con ideas y con ganas
Que de ellos mismos broten.
Que para ser cristiano
Hay que aprender de los errores,
Sólo ser un buen hermano
Y de esos aquí los hay a montones.
Porque cincuentaaños nos parece una eternidad
Entre parihuelas y varales,
Bajo el peso de la cristiandad
Cuando se baja el estandarte.
¡Ole ahí mis valientes costaleros!
Atentos cuando os vuelva a llamar.
¡Quiero ver iguales los dos costeros!
Que ya queda poco pa’ terminar.
¡Pararse ahí, que ahí se queó’, señores!
Esto es lo que mi pueblo tiene.
Espero haber llegado a sus corazones
Pues yo ya guardo mi pluma hasta el año que viene.
Se despide aquí una hija de Albatera
Con el amor infinito de una costalera.
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MARÍA DE LA SOLEDAD: ESTRELLA DE CONSUELO

PABLO ALCARAZ FUENTES

En el silente velo de la noche estrellada,
bajo el manto de la luna plateada,
reposa María, en su serena faz,
la Virgen de la Soledad, la que en la aflicción nos da paz.
Entre sus manos, rosas blancas como la nieve,
símbolo de pureza, de amor que no se atreve
a abandonarnos en la oscuridad sin fin,
pues María, la Madre, nos guía con su luz, nos tiende su festín.
En el jardín de su alma florecen oraciones,
que como suaves brisas alivian las pasiones,
y en cada pétalo, una plegaria va en pos
de aquellos que en la soledad encuentran su dolor.
Oh, María de la Soledad, estrella de consuelo,
tus brazos son refugio en el frío anhelo,
en tus ojos encontramos el camino,
para dejar atrás el sufrimiento y el desatino.
Tus lágrimas son ríos de compasión,
que inundan los abismos del corazón,
y en cada gota, un consuelo hallar,
para los que en la soledad, no saben dónde buscar.
En los momentos de angustia y desamparo,
en las noches de tristeza, en el llanto amargo,
acudimos a ti, Madre de piedad,
para hallar en tu amor, nuestra seguridad.

Eres el faro que en la tormenta brilla,
la mano tendida en la más profunda orfandad,
la estrella que en la negrura destella,
la Virgen de la Soledad, nuestra guía en la adversidad.
En tu presencia, la soledad se torna calma,
en tu amor, el alma encuentra su esperanza,
intervienes, María, en cada soledad,
uniendo lo que el mundo separa en su ansiedad.
Madre, Estrella, dulce compañía,
en Albatera eres nuestra alegría,
en tu amor, hallamos el consuelo,
en tu regazo, encontramos el cielo.
Bajo el cielo estrellado, te cantamos con fervor,
María de la Soledad, madre y guía de amor,
tus manos son bálsamo en la aflicción,
tu corazón, refugio en la soledad, bendición.
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Me gusta mucho la Semana Santa de mi pueblo y las 
imágenes que salen en las distintas cofradías. 

La Semana Santa, empieza el Domingo de Ramos, con 
la procesión de las palmas. Durante lunes, martes y 
miércoles se celebran distintas procesiones. 

Para mí, mis días preferidos son Jueves Santo y Viernes 
Santo, porque participo en la procesión del Cristo de la 
Caída y María Santísima de los Dolores. El jueves por la 
noche, en la procesión del silencio, se apagan todas las 
luces de las calles y hay un silencio absoluto, solo se 
oyen los tambores. El Viernes Santo, también me gusta 
porque reparto caramelos a los niños, salen todas las 
cofradías, es el día en el que más disfruto. 

Por último, el domingo de Resurrección es un día muy 
especial, Jesús resucitó. 

MI SEMANA SANTA LA SANTA CENA

VALERIA SALAR VALERO

COLEGIO VIRGEN DEL ROSARIO. 2º C

CARMEN RODRÍGUEZ MORENO

COLEGIO VIRGEN DEL ROSARIO. 3º A

Hola me llamo Carmen y tengo 8 años. Estudio 3º de 
primaria en el colegio Virgen del Rosario de Albatera 
y mi cumpleaños es el mismo día que el de nuestra 
patrona. 

Ahora os voy a contar porque estoy deseando que 
este año llegue la Semana Santa. La principal razón es 
porque mi primo Manuel me ha regalado el traje de la 
Santa Cena y en ese paso mi primo ha ido apuntando 
a cada uno de mis primos y este año como soy la 
pequeña por fin me toca a mi. El color de la vesta es 
roja y blanca y me gusta mucho. 

Este paso es muy importante porque fue donde Jesús 
celebró la primera Eucaristía junto a sus doce amigos. 
En esa cena Jesús de Nazaret les dio a los doce 
apóstoles pan que simboliza su cuerpo y también les 
dio de beber vino que simboliza su sangre. 

Esta es mi historia de porque quiero que llegue Semana 
Santa y sobre todo Miércoles y Viernes Santo que es 
cuando sale mi Santa Cena.

Espero que os haya gustado y que salga toda la gente 
a ver mi paso. 
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LA SANTA CENA

Pasión, muerte y resurrección de Jesús. Esa es la 
Semana Santa de mi pueblo. 

Comienza con el miércoles de ceniza. Ese día todos 
los cristianos vamos a la parroquia a recibir la ceniza 
y a partir de ese día empieza la Cuaresma. Son 40 días 
antes de la muerte de Jesús. Durante esos 40 días 
los cristianos nos preparamos para su Resurrección. 
También durante la última semana de la muerte de 
Jesús en mi pueblo suelen salir una representación 
en forma de imágenes junto a los nazarenos. En esas 
imágenes van pasando a través de los pasos como una 
catequesis. Empezamos con un día muy importante 
que es Domingo de Ramos que solemos decir que es el 
paso de la Burrica o Jseús Triunfante hasta la parroquia. 
Porque es un día muy especial, bonito y alegre, ¡ ya mi 
me gusta mucho! 

También suele haber lo que aquí llamamos besapiés. 
Que es una misa que se hace por cada imagen que 
tenemos en la Semana Santa. Luego tenemos un día 
en mi pueblo que salen todos los pasos en procesión y 
salen también los nazarenos. También damos caramelos 
y a mi me gusta salir de nazareno porque pertenezco a 
un paso llamado Ecce Homo. Me gusta mucho oír los 
tambores y a los cornetas anunciando la Semana Santa. 
Luego llega un día muy importante que es Domingo de 
Resurrección y mi familia solemos ir a celebrarlo junto 
con mis amigos. 

MI SEMANA SANTA 

LA SEMANA SANTA  DE ALBATERA

IRENE GARCÍA SANCHEZ

COLEGIO VIRGEN DEL ROSARIO. 4º D ANTONIO GARCÍA LÓPEZ 

COLEGIO VIRGEN DEL ROSARIO. 6º B

La Semana Santa es una fiesta cristiana que 
antes de empezar viene miércoles de ceniza y 
la Cuaresma. Cuando más emoción da cuando 
oyes a los tambores y ves los Santos. En mi caso 
salgo en la Esperanza y la Samaritana. 

La Esperanza sale Domingo de Ramos por la 
noche y los Santos que salen son la Esperanza y 
el Cristo de la Salud. 

La Samaritana sale Martes Santo y el Viernes 
Santo, salgo con mi familia y me lo paso genial. 

Sábado Santo hay una procesión de niños y en la 
Samaritana salgo de costalero. Me encanta vivir 
esta experiencia con amigos y familia. 
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MIRIAM MORENO TORRES
COLEGIO INFANTIL SANTIAGO APOSTOL. CURSO 3º. A

MAY ZAPLANA NIÑEROLA
COLEGIO INFANTIL SANTIAGO APOSTOL. CURSO 2º. A
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CERTÁMEN DE DIBUJO

JADE BERNA VICENTE
COLEGIO INFANTIL SANTIAGO APOSTOL. CURSO 3º. A

SARA ERAFI LAHALON
COLEGIO PUBLICO CERVANTES. CURSO 2º. A
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ALICIA MOROTE MARTINEZ
COLEGIO PUBLICO VIRGEN DEL ROSARIO. CURSO 4º. A

OLIVER RUBIO ZAFRA
COLEGIO INFANTIL SANTIAGO APOSTOL. CURSO 5º. C
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DANIELA MORENO TORRES
COLEGIO PUBLICO VIRGEN DEL ROSARIO. CURSO 6º. C

ISAAC FUENTES MARTINEZ
INSTITUTO ANTONIO SERNA. 1°. ESO B. 
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LUCIA MORA CANO
INSTITUTO ANTONIO SERNA. CURSO 2º. B

CAROLINA NICOLOIN FUENTES
INSTITUTO ANTONIO SERNA. CURSO 4º. C
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